

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca VI

Barcelona, martes 15 noviembre 1932

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Número 561

CONTRA LA OFENSIVA PATRONAL

LA HUELGA GENERAL DE LOS OBREROS EBANISTAS

En otros artículos nos hemos ocupado de la ofensiva patronal que está llevándose a cabo en forma que denota una organización y un plan preconcebidos para herir al obrerismo de la Confederación Nacional del Trabajo.

A esta actitud de la Patronal había de contestarse tarde o temprano, y esto es lo que comienza a suceder. La decisión tomada por el Ramo Fabril y Textil de Cataluña y la de los ebanistas de Barcelona, son los primeros pasos de la contraofensiva obrera frente a la ofensiva de los patronos.

Del conflicto del Fabril y Textil no es todavía sazón de ocuparse, porque está en período de gestación. El de los ebanistas se ha producido y con unas características de disciplina y de solidaridad proletaria que permiten augurar desde ahora las grandes posibilidades que tienen de triunfo.

Sería imposible que ninguna autoridad, ni los patronos, ni la opinión ajena al pleito, intentara acusar a los ebanistas de formular demandas de imposible satisfacción. Nada más lejos de la realidad. Las bases presentadas el 5 del actual, establecen que las herramientas del oficio deben correr a cargo del patrono, como sucede en todos los trabajos del Ramo de la Madera. Es absurdo que los trabajadores hayan de aportar las herramientas, mermando sus jornales ya miserables, en tanto que los patronos, con sus altados beneficios, pueden y deben tenerlas por su cuenta, de igual modo que al mecanógrafo se le facilita la máquina y al platero los martillos y los cincelos. Como se hace en todos los demás trabajos de la madera.

Piden asimismo la abolición de todas las fiestas intersemanales, a excepción de la de 1.º de Mayo, lo que tampoco es nada fuera de razón, toda vez que a ello se encaminan todos los esfuerzos de los obreros de cada ramo. Los trabajadores no tienen por qué privarse de un jornal por el capricho de los patronos o de cualquier autoridad que decreta que determinado día es festivo. La última de las bases se refiere al establecimiento de la semana inglesa, reconocida ya para casi toda la industria y para el comercio en su mayoría, o sea, la semana de 44 horas que fuera de España parece ya demasiado prolongada hasta a los burgueses que se inclinan a establecer la de 40 horas, sin rebajar los salarios.

Que los ebanistas de Barcelona hayan de aportar las herramientas para el trabajo es algo insólito, ya que en el resto de España corren de cuenta del patrono. En cuanto a la justicia de la segunda base, no hay que insistir en ella. Por lo que afecta a la reducción de horas hasta 44 semanales, debe hacerse notar que los ebanistas se hallan hoy en iguales condiciones que hace diecisiete años, a pesar del incremento de la maquinaria, que lanza cada día bombas y más bombas a la calle, mientras los patronos se enriquecen con mayor facilidad y rapidez. Diecisiete años sin recibir una mejora, sin obtenerla. La vida se ha hecho más dura y más costosa en ese tiempo, y es hora de que los ebanistas sean equiparados al resto de los trabajadores de la madera y de otros ramos. Por ello, ante la negativa de sus patronos a conceder lo solicitado en las bases presentadas, han ido a la huelga general que ha comenzado, como antes se dice, con todas las garantías del triunfo. La unanimidad del paro ha sido tan grande que sin la menor dificultad se ha llegado a totalizarlo en pocas horas. La consigna dada ha sido aceptada y cumplida por todos y al acudir a la huelga lo han hecho decididos a no reintegrarse en el trabajo sin haber vencido.

Ahora tiene la palabra la burguesía. La tiene la autoridad. No se hallan frente a un conflicto sin importancia, porque la huelga de los ebanistas tiene el doble carácter de reivindicadora y de imponer el respeto a las normas confederales. Reivindicadora, porque después de diecisiete años de no variar las condiciones de trabajo, la necesidad actual exige perentoriamente las mejoras mínimas que los ebanistas solicitan; defensora de los principios orgánicos, porque la derrota de nuestras compañeros ebanistas significaría una herida para la organización sindical. La huelga entablada ayer debe ser ganada necesariamente. Al triunfo deben concurrir con su esfuerzo y con su ayuda todos los trabajadores sin distinción. Y en cuanto a los patronos y sus favorecedores los ramos de los organismos represivos y coercitivos de la fuerza pública, no pueden olvidar la responsabilidad que contraen y la gravísima situación a que se llegaría si en su intransigencia se obstinan, haciendo prolongar la duración de un conflicto cuya solución solamente puede ser la misma que hubiera evitado la huelga.

A nuestros compañeros ebanistas no hemos de recomendarles serenidad y firmeza. De ellas han dado ya ejemplo. Pero a los patronos, al gobernador y a cuantos se sitúan frente a las reivindicaciones obreras, les advertimos reiteradamente de los peligros que pueden conducir sus actuaciones. Nuestros camaradas no luchan por capricho, sino por necesidad y no se han encerrado en un marco de aislamiento y de irreductibilidad. A las gestiones de acción directa de los patronos, sabrán darles acogida y colaborar noblemente a la solución con las suyas propias. Si el proceder de los patronos sabe acomodarse a lo que debiera aconsejarse la prudencia y a lo que dicta la justicia, el conflicto estaría resuelto en pocas horas.

Sin embargo... esperemos los acontecimientos, aunque confiados en el triunfo.

Un documento trascendental

A todos los trabajadores del Fabril y Textil de Cataluña

Compañeros y compañeras:
Hasta la hora presente ningún resultado práctico hemos obtenido en las negociaciones llevadas a cabo cerca de la burguesía para la solución digna de los conflictos existentes en la Poble de Llobet, Salt, Caralt y Pérez y Sedó.

En vano hemos procurado no tener que llegar a resoluciones energéticas, pero debemos advertir que si quien está obligado a oírnos simula sordera, nos veremos obligados a llevar a la práctica el acuerdo recalcado en el último Pleno de Sindicatos fabriles que consistió en declarar la huelga general del Fabril y Textil en toda la región catalana, el jueves, día 17.

No vamos a hacer ninguna revolución. Hasta ahora hemos

buscado una solución digna a los conflictos existentes. La hemos propiciado. Estamos dispuestos a hacer todo lo posible, siempre que no sea en detrimento de nuestros principios, para hallarla. Pero si a pesar de la buena intención que nos guía no se quiere hacer justicia a nuestra demanda justísima, no vacilaremos ni un momento en paralizar la industria fabril y textil de Cataluña, con grave quebranto para la economía de la región.

Así, pues, compañeros y compañeras, tened en cuenta que si por todo el miércoles, no han sido solucionados los conflictos existentes en toda la región, el próximo jueves, todo el Fabril y Textil, en pie de lucha.

El Comité de huelga

Esta mañana, en la Audiencia

El proceso de todo un pueblo

Para esta mañana está señalada en la Sala segunda del Palacio de Justicia de nuestra ciudad la vista de la causa contra nuestro camarada de la organización obrera de Badalona, Domingo Delgado Paredes.

Está acusado de la muerte del reclutador de pistoleros Gonzalo

González, hombre de fatídica memoria para todo el pueblo de Badalona.

La petición fiscal es de catorce años. La defensa, que corre a cargo del notable jurista señor Eduardo Barriobero, pide la absolución.

La vista es por jurados.

Existe verdadera ansiedad en la vecina población costera por conocer el fallo del Tribunal. Fallo que todo el pueblo badalonés espera que será de justicia, absoyendo libremente a nuestro querido camarada Domingo Delgado.

La huelga de los ebanistas y similares

La primera jornada de lucha fué un éxito completo. — Los huelguistas tienen una gran fe en el triunfo

Ayer a las siete de la mañana ya estaban las comisiones preparadas para comunicar a todos el acuerdo recalcado de paro. Estas fueron poco menos que innecesarias, pues la disciplina que existe en esta Sección del Sindicato de la Madera no puede ser mayor.

Solamente fué precisa su presencia en algunas casas donde algún "cuco ugetero" se hacía el desentendido.

Se circularon entre los huelguistas, unos manifiestos de orientación para ellos y al mismo tiempo dirigidos a la opinión pública, donde se ponen de relieve las justas demandas que se hacen a la Patronal y que al no haber sido aceptadas por ésta han motivado el actual conflicto.

No basta que lo digamos nosotros. Las nuevas bases son justísimas y modestas. Lo reconocen los mismos patronos que no organizados a la entidad burguesa se apresuran a dar a ellas su conformidad incondicional. Tene-

mos una buena lista de casas que aceptan íntegramente nuestras aspiraciones. No publicamos sus nombres por cuestión de táctica. Otros se nos han ofrecido superando nuestras demandas.

El único obstáculo que se opone a nuestras reivindicaciones, son los fantasmagóricos Jurados Mixtos que no reconocemos ni reconocemos porque son la antítesis de nuestros organismos. Nunca segundas partes fueron buenas.

La contestación que nos dió el Colegio de Artífices en Ebanistería, encaminándonos a los Comités Paritarios para solucionar el litigio, tratándose de nosotros, debemos advertirles que no han hecho otra cosa más que meterse en un callejón sin salida.

¡Recuerda la entidad Patronal "de nuestros mayores respetos" nuestra manera de proceder del año 1918?

¡Seguimos, pues, la misma trayectoria. Y la lección que recibieron ayer dice más que todo

cuanto podamos argumentar nosotros.

La expectativa pública se mostró favorable al movimiento y condenando la actitud de intransigencia de los patronos nos ayudará a obtener la victoria.

Durante todo el día fué un hormigueo de compañeros el local social del Sindicato, recibiendo orientaciones y cambiando impresiones entre ambos.

¡Compañeros huelguistas! ¡Mantened vuestra viril gesta, seguid vuestras instrucciones, pasad directamente por el Sindicato donde se os informará al detalle de todo cuanto se relaciona con el movimiento, y cada día leed SOLIDARIDAD OBRERA, donde veréis reflejado, por medio de las notas que mandará este Comité, el curso del conflicto.

¡Ebanistas y similares! Dad por descontado el triunfo y tened la seguridad de que éste no se hará esperar.

El Comité de huelga

LAS LUCHAS CAMPESINAS EN ANDALUCÍA

Los obreros campesinos acuerdan mantener la huelga general, no aceptando las bases aprobadas por el Jurado Mixto. — El orden es completo hasta que llegan los de Asalto, que toman militarmente el pueblo, asaltan los Sindicatos, pistola en mano, clausurándolos y practicando numerosas detenciones. Cargas, detenciones y heridos

Sevilla, 14. — Noticias recibidas de Ecija, dan cuenta que en el Popular Cinema se reunieron los huelguistas agrícolas, acordando insistir en el paro y no hacer caso de las bases aprobadas por el Jurado Mixto y tratar directamente con los patronos sobre las bases redactadas por ellos mismos.

En varios pueblitos cercanos a Ecija han sido clausurados los Sindicatos obreros y detenidas

las directivas de los mismos.

A Ecija llegó una sección de guardias de Asalto encargada de velar por el mantenimiento del orden (el cual, hasta ahora, no se ha alterado).

A las nueve de la noche, y después de haber acordonado las calles, fuerzas de Asalto y de la Guardia Civil penetraron en la Casa del Pueblo para efectuar un registro y cachear a los que allí se encontraban.

Al entrar los guardias en el edificio, se oyeron voces y gritos de "fuera los estribos del pueblo" y los de Asalto dispararon sus pistolas.

Un proyectil alcanzó, en el momento en que intentaba escapar por una puerta falsa, al secretario de la Sociedad de Obreros Agrarios, José Chamiz, de 27 años.

La bala le penetró en la región glútea, sin orificio de salida. Fué conducido al hospital, donde se le operó.

Se procedió a cachear a los obreros que allí estaban y las fuerzas intervinieron dos pistolas.

Los guardias de Asalto dieron varias cargas en la calle Mayor y alrededores del hospital, resultando varios heridos leves.

Se han practicado muchas detenciones y ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

DOS IDEOLOGÍAS FRENTE A FRENTE

UNA CONTROVERSIA EN RODA DEL TER

El sábado último, día 12 del actual, se efectuó en Roda la controversia concertada entre el camarada Arturo Parera y el señor Vidal y Guardiola, siendo el tema en que se basó la misma "De la economía estatal a la economía libertaria".

Desde algunos días antes había despertado gran curiosidad en toda la comarca el acto anunciado, que iba a tener lugar en el espacioso local, todavía sin terminar, que para teatro se está construyendo, y por la intervención de dos tan encontrados elementos en ideología social con un asunto que merece actualmente la atención de todas las clases sociales del país.

Momentos antes de la hora fijada, el local se hallaba abarrotado de público. En previsión de la insuficiencia que representaba para dar cabida a la afluencia constante que provenía de los pueblos cercanos, se instalaron potentes altavoces, que pudieron satisfacer el deseo de escuchar a los oradores, de los muchísimos espectadores que tuvieron que quedar en la calle.

Más de ochenta autobuses y taxis animaban el espectáculo con su peculiar ruido, trayendo personal de distintas y lejanas localidades de la comarca.

En una mesa cercana a la de la presidencia, varios periodistas de diarios de la región y de Bar-

celona se disponían a tomar notas.

El número aproximado de los concurrentes es difícil de fijar, pero puede asegurarse que era muy importante con relación al núcleo de población.

Predominaba el elemento obrero.

El presidente da comienzo al acto, manifestando que, tratándose de propagandistas bien conocidos en la defensa de sus respectivas ideologías, puede aborrarse la acostumbrada y lógica presentación. Recomienda especialmente que se procure no hacer manifestaciones de ninguna clase, para hacer patente la cultura del público.

Comunica que el tiempo fijado para la duración de las exposiciones y rectificaciones de cada uno de los oradores será de veinte minutos el primer turno, de treinta el segundo y de diez el último.

EXPOSICIÓN DEL SEÑOR VIDAL Y GUARDIOLA

Hace uso de la palabra el señor Vidal y Guardiola, empezando

por saludar al público y a su contrincante.

La tesis "De la economía estatal a la economía libertaria" considera que representa un gran ideal. Pero no acepta como viable el paso de una economía a la otra de un solo salto. Ciertas ideas y doctrinas, que pudieron tener efectividad en países casi despoblados, no son factibles en países de densa población como se encuentra actualmente Cataluña. Aceptando que un pueblo haya llegado a conseguir una verdadera cultura y una limpieza de instinto, no puede evitar que haya injusticias en la distribución de las materias o productos.

El Estado, no cabe duda, es insustituible.

El comunismo libertario es un ideal bellísimo, porque se funda en la verdadera libertad y bienestar, pero no es realizable.

Afirma que antes de lanzarse a un ensayo, que sería ir al abismo de la miseria y a un evidente resultado fatal, es preciso demostrar su viabilidad.

Al día siguiente de implantar-

se el comunismo libertario, dominaría por doquier el caos, la tristeza y el desbarajuste total; pero al día siguiente, además de este caos, vendría el desorden y la tiranía.

El comunismo libertario no es ninguna solución, si bien yo no estoy tampoco de acuerdo con la economía actual, porque no es lo justa que debiera. Conste que no hablo para los parásitos, esta gente que no hace nada en beneficio de la colectividad.

Patrocino una política moderna, dice, que garantiza la sindicación en todos los órdenes del trabajo, el respeto a todos los pactos establecidos, el abaratamiento de todas las materias para la subsistencia y un orden jurídico perfectamente modernizado.

Espera las manifestaciones de su contrincante para afirmar su tesis, que entiende es la más adecuada y conveniente.

EXPOSICIÓN DEL COMPAÑERO PARERA

El compañero Arturo Parera, al empezar a hablar, después de

Y no digamos nada de la propaganda oral, mitinesca.

Por convicción y decencia, no asistimos a ninguno de tales actos, pero sabemos salen a relucir los epítetos más satíricos y groseros, y las más rebuscadas palabras de acusación mutua con tal de zambir y desprestigiar al adversario.

¡Vaya especial y ejemplar manera de laborar para la cultura y civilización del país!

¡Proletario! No vayas, no acudas. Apartate de los apóstatas. Reniega de los traidores. Desprecia a los delincuentes pastores. Te intoxicarás a su lado. Tiembra a su mirada. ¡No votes! No seas como las cortezanas que adoran al tirano. Como las ramerías, que eligen el chulo que las maltrata, les pega, las esclaviza y las explota.

La izquierda sólo eres tú. T' que produces, construyes, y no tienes nada de lo que te pertenece, ni vives la vida que te corresponde. Los demás, todos son derechos. Del primer comunista político estatal, al último conservador. Todos buscan esquilmarle, burlarle.

La izquierda sólo está en el apolitismo, en la anarquía: cuyo ideal redentor y humano excluye de su seno a toda la concupiscencia y delincuencia política.

¡Obrero, no votes! Porque, ¡qué diferencia es de votar que te esclavicen ex monárquico, cavernícolas y reaccionarios de la "Lliga", o republicanos enchufistas, fascistas, demagogos de la "Esquerra"?

No colaborando, no abdicando de tu personalidad, no acudiendo a las urnas, paraíso burgués, trampa venenosa del capitalismo, es el primer paso para el camino de tu emancipación.

Tus intereses de clase, tu vida, no dejes que la usufructúe otro. Quíerala y sábelas manumitir tu mismo.

R. Amorós

Los militantes de la C. N. T., retamos a todos los políticos a polémica ante el micrófono para derrotarlos, con España entera por auditorio.

OBREROS: ¡NO VOTÉIS A NADIE!

[Pasa a la tercera página.]

El conflicto de la Nueva Aduana

El fracaso de las medidas de fuerza Moles-Ibáñez no puede ser más rotundo. — La Junta Mixta y la «Esquerra» continúan ayudando al monárquico Miralles, que miente a sabiendas. — Manejos patronales que fracasarán antes de ver la luz

Passan los días y las semanas, y Miralles, padre e hijo, continúan esgrimiendo la razón de la fuerza. Entramos en la quinta semana de locaut y parece que la lección de dignidad que los obreros les han dado en estas cuatro semanas de loca transcurrida, no presentándose ni uno siquiera al trabajo, a pesar de tener a su disposición todos los guardias de Asalto de la provincia, de nada les ha servido. No hay esquirolas, no hay hombres que se presten a traicionar la justa causa de sus compañeros. Sería una indignidad que no podríamos perdonar. Todos están animados del ardiente deseo de salir triunfantes o que Barcelona carezca de Nueva Aduana. Esta es su firme voluntad. Voluntad inquebrantable que nada ni nadie podrá hacer doblegar. Por eso ayer, lunes, la Aduana permaneció desierta, como siempre.

Sabemos que Miralles, haciéndose la víctima, ha dicho a la Junta Mixta, y particularmente al comandante don Manuel Valcárcel—que era capitán de Ingenieros antes del conflicto—, representante de la misma para vigilar la buena marcha de la construcción de la Aduana, que nos había llamado dos o tres veces y que no nos habíamos presentado nunca.

Así puestas torpemente descargarse de la responsabilidad que sólo a él alcanza. Ignoramos si ellos lo han creído. Por nuestra parte, poniendo las cosas en su lugar, decimos que miente a sabiendas. El sabe sobradamente que sólo una vez, al principio del conflicto que ha provocado, nos invitó por teléfono a celebrar una entrevista en la Aduana con su inepto ingeniero director, Müller. Contestamos que no estábamos dispuestos a parlamentar guardados por la fuerza pública y enfilados por sus museros. Aunque por su parte no debería tener mucho interés, puesto que manifestó que nos "garantizaba" que mientras estuvieramos con él hablando no nos ocurriría nada. Lo cual quería decir que no respondía de lo

que podría pasarnos al salir. No obstante, le dijimos que acudiríamos a cualquier parte que no estuviera adornada de guardias de Asalto. Pero han pasado las semanas, sin que por carta ni por teléfono se nos invitara a ninguna otra entrevista.

Esto confirma las afirmaciones que hemos hecho otras veces, relativo a que mi primera gestión fué solamente una manera hábil de salir del paso y hacer ver—engañar, estaría mejor dicho—a los miembros de la Junta Mixta, que no participan en el "affaire" Miralles, de que debido a nuestra intransigencia sus "buenos" deseos se velan defraudados.

Para que la mala fe de Miralles no pueda prosperar, proponemos que, cuando sienta verdadero interés por solucionar este conflicto, si no encuentra lugar "apropiado" para la entrevista, pase por nuestro local social, Mercaders, 26.

Por otra parte, sabemos que un tal Diego Ruiz, que conocemos como individuo de no muy buenos antecedentes y poco escrupuloso, intenta tomar a destajo ciertos trabajos de la Nueva Aduana, para empozarnos con gente nueva. Advertimos a este personaje, como a los que quieren seguir su ejemplo, que procuren no meterse entre Miralles y nosotros. Mientras no se solucionen el conflicto de la Aduana en favor nuestro, está acordado que en ella no debe trabajar nada, absolutamente nada. Y el pobre Miralles está tan convencido de su fracaso, que quisiera hacer pagar a otro los "platos rotos".

Sepan una vez más, todos, que a la Nueva Aduana en construcción irán sólo a trabajar los que en ella estuvimos trabajando hasta el día 15 de octubre, y que Miralles no dejó entrar el 17 del mismo mes con más de cuatrocientos guardias de Asalto en la puerta.

¡Trabajadores de la Nueva Aduana, el triunfo se acerca! ¡Continuemos todos firmes en nuestros puestos!

El Comité de huelga

DESDE SAN FELIU DE LLOBREGAT

Mitin organizado por el Comité Nacional de Relaciones del Arte Fabril y Textil

Abre el mitin el compañero presidente de este Sindicato Fabril, haciendo la presentación de los compañeros que tienen que dirigir la palabra a los concurrentes. Hace uso de la palabra el compañero Melis, diciendo que se lamentaría lo confundieran con los políticos, en estos momentos de agitación electoral, diciendo que no ofrecemos nada y que sólo recibamos la solidaridad para hacer efectivo aquel principio de la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos. Estudia a continuación los síntomas de bancarota capitalista, con el hecho de que en los Estados Unidos, en 1921, cesaron 50 bancos, y que, en 1926, las entidades bancarias que se declararon en quiebra fueron 956 y que los continuos levantamientos de los pueblos significan que la revolución social pugna por estallar. Dice que se congratula de que el atracador de levita Ivan Kreuger, haya estado 2.377 millones de pesetas a los atracadores de alta banca del mundo. Que es intolerable que se rebajen los jornales de los trabajadores de Salt y Poble de Llílet, y que no deben consentir los trabajadores, y que se preparen para la revolución definitiva.

El compañero Ebril: Emplea diciendo que la emancipación económica de los trabajadores solamente la encontrarán en la única corporación genuinamente de trabajadores, que es la Confederación Nacional del Trabajo y en la cual deben ingresar los sindicatos autónomos, que significan un peligro para los trabajadores que los integran, por la falta de capacidad de espíritu revolucionario. Hace historia del egoísmo de la burguesía, demostrada durante la discusión de las bases que fueron presentadas últimamente a la burguesía del textil de Cataluña. Invita a que no se dejen sorprender su buena fe como los obreros de Salt y Poble de Llílet, y hace también un llamamiento para hacer la revolución social que se evocaba.

El compañero Fretedes: Dice que se lamenta de que, siendo San Felu una población fabril, no hayan acudido más obreros, para las que trae un card-

oso saludo de las compañeras de Barcelona. Ataca la actitud de Salt y Llílet, por la venganzosa rebaja de jornales que intenta, y que los trabajadores no deben aceptar, para lo cual es necesario que se usen bien en el seno de la C. N. T., y que se preparen para acontecimientos revolucionarios de mayor envergadura para acabar con tanta injusticia.

Demuestra el engaño de las Comisiones mixtas y Comités paritarios, y que deben confiar en sus propios esfuerzos y espíritu de rebeldía.

El compañero Montañana, de la Regional, estudia las profesiones inútiles y antisociales, señalando las comodidades de que goza el Papa, sólo por realizar el trabajo de embrutecer la mentalidad de los niños de hoy, que significan los hombres de mañana. Y así, por este orden, la labor de los militares políticos, maestros de escuela, oficiales, jueces, magistrados, etc., y que los verdaderos trabajadores, los que todo lo producen, no tienen lo más necesario para atender a sus necesidades. Hace un estudio profundo de la filosofía anarquista, demostrando que la única que entraña la verdadera los trabajadores del mundo.

A pesar del tiempo, que no ayudó, el local vió lo suficiente lleno para animar a los compañeros que hicieron uso de la palabra, y en medio de la satisfacción de los compañeros asistentes al acto, el presidente levanta el mitin.

Una protesta del Sindicato del Transporte de Lérida

Hemos recibido una carta del Sindicato del Transporte y Similares de Lérida, en la que protesta de la actuación de los dirigentes desidentes de Sabadell, que han recibido un boletín de las Juntas directivas de Sabadell, y que, a pesar de todo, su proceder, con el cual no está conformes.

La carta viene firmada y sellada, con el sello del Sindicato.

MONCADA

En la fábrica de gomas «Industrialización, S. A.» se despiden a un obrero por pertenecer al Sindicato

En esta villa existe una pequeña fábrica de gomas, compuesta de diez o doce operarios, los cuales se ven continuamente avasallados por parte de quien se dice el gerente administrador. Por lo visto, dicho señor no reconoce otra ley y otra moral que la que él pretende imponer, haciendo caso omiso de la razón que a los obreros les pueda asistir, y de todas cuantas normas de trabajo existan.

Dichos obreros perciben, 5, 6 y 7 pesetas diarias por un trabajo sucio y agotador, aparte de que se ven obligados a trabajar cuantas horas le conviene a la Empresa, sin abonarles lo reglamentario del caso.

En vista de tanta injusticia y atropello como existe en dicha fábrica, los trabajadores han visto llegado el momento de organizarse en un Sindicato, para luchar por unas mejoras más humanas. Y como tal resolución, tomada por los trabajadores no ha sido bien vista por dicho burgués, ha creído vengarse despidiendo a un compañero de dicha fábrica, creyéndose que así los demás trabajadores se atemorizarán ante tal amenaza y desistirán de continuar en el Sindicato.

¡Vana ilusión! Y cuán equivocada está dicha señor. Muy al contrario, los obreros se hallan dispuestos a declarar el conflicto si durante esta semana no es reintegrado a su puesto dicho compañero.

Ya lo sabe usted, señor administrador gerente de «Industrialización, S. A.» de Moncada, y a quien le corresponde. Dicho despido significa un abuso de fuerza, a la par que una gran injusticia, que los obreros de dicha fábrica se encargarán de impedir se llegue a consumar. Por el Sindicato de Trabajadores, la Junta.

BILBAO

Federaciones nacionales de industria

En el último Congreso de la Confederación, celebrado en Madrid, acordóse crear las Federaciones nacionales de industria. Con tal motivo se ha constituido un Comité de Relaciones para llevar a cabo la constitución de la Federación Nacional de Sindicatos Unicos de la Industria, Metalúrgica y Siderúrgica de España. Dicho Comité ha redactado el reglamento para el cual ha de registrarse la Federación.

Obvio escribir que no soy de los que creo en reglamentos más o menos nutridos de artículos y apartados. He sido en mi Sindicato uno de los que con más calor difundí la necesidad de crear las Federaciones de industria, y en una asamblea, celebrada a tal fin, a raíz del Congreso Nacional, se me derrotó. El desconocimiento de la causa que se difunde conduce al individuo, como a las colectividades, a seguir por veredas o rutas orgánicas que se adaptaron con facilidad por la rutina sindical adquirida, a seguir por las mismas, y dejar las innovaciones para cuando la fuerza de las cosas nos ciban a ellas. Igual me pasa con el reglamento que el Comité de Relaciones ha enviado a los Sindicatos para su aprobación.

No concibo como el Comité en cuestión no admite en el reglamento las Federaciones provinciales y regionales.

Conveniría, pues, que se me sacara de dudas. Entiendo, y así presenté a la asamblea de mi Sindicato, la reforma al artículo tercero de la constitución de Federaciones provinciales o regionales, y aunque no se aprobó, entiendo, en tanto no se me saque del error, que deben constituirse tales Federaciones.

Los Sindicatos de una comarca, de una provincia, ora de una región, necesitan entre sí, para relacionarse, un Comité que sirva de enlace, de unos a otros Sindicatos.

¿Cómo se llama a la relación de estos Sindicatos que por necesidades y aspiraciones comunes responden a un mismo fin? El sentido federalista de la Confederación exige a todos sermos veladores de tales principios. Según el Diccionario, la palabra federalismo, se sintetiza en "un sistema confederal entre corporaciones, etc., etc." ¿Cómo, pues, el Comité de Relaciones se ha desentendido de poner "esta Federación la constituyen las Federaciones provinciales o regionales, y éstas a su vez, las constituirán los Sindicatos?"

La contestación no debe hacerse separar. — Simón.

ASAMBLEAS

La de la Sección de Autobuses. — Se convoca a todos los compañeros a la asamblea general que se celebrará hoy martes, a las diez y media de la noche, en el local de la calle de Mercaders, 26, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Dimisión del presidente y delegado al Comité Central y nombramiento de otros.
- 4.º Dar cuenta de las gestiones llevadas a cabo por la Comisión de Sección.
- 5.º Orientación a seguir.

La de la Sección de Mecánicos. — Esta Sección celebrará asamblea general, continuación de la anterior celebrada en el local del Clot, que tuvo que suspenderse por lo avanzado de la hora, hoy, martes, día 15, a las nueve y media de la noche, en el local de la Ramba del Centro, 30, 2.º, 1.º, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. (Tratado).
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. (Tratado).
- 3.º Nombramiento de cargos para la Junta de Sección (Tratado).
- 4.º Tratar de la nueva modalidad y estructuración de la cotización. (Tratado).
- 5.º Ruegos y preguntas.

La de la Subsección de Ferrocarriles Catalanes de Cataluña. — Se convoca a todos los obreros y empleados de las Compañías Ferrocarriles de Cataluña y de Sarriá, a la asamblea general que tendrá lugar hoy, martes, día 15, a las 22 horas, en el local de la Sociedad "La Violeta", calle Cardenal Vives y Tutó (Sarriá), para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Informe sobre la actuación de la Junta.
- 4.º Nombramiento de cargos de Junta y delegados.
- 5.º Dictamen de la Comisión revisora de cuentas.
- 6.º Lectura de actas y circulares de Plenos regionales.
- 7.º Ruegos y preguntas.

La del Sindicato Unico del Ramo de Alimentación. — Este Sindicato celebrará asamblea extraordinaria mañana miércoles, a las diez de la noche, en el local del Centro Tarragoná, Ronda San Pablo, 44, para discutir lo que a continuación se expresa:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Asunto Ricardo Fornells.
- 3.º Nombramiento de varios cargos de Junta.
- 4.º Tácticas a seguir.

La de la Sección Cineas. — Se convoca a todos los afiliados a esta Sección a la asamblea general que tendrá lugar mañana miércoles, a las diez de la mañana, de primera convocatoria, y a las diez y media, de segunda, en el local del Sindicato de la Piel, sito en la calle Guardia, 14, principal, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Dar cuenta de la gestión llevada a cabo en el orden general de la Sección por la Junta que cesa.
- 4.º Situación en que se encuentra la Sección.
- 5.º Nombramiento de Junta.
- 6.º Informe sobre la obligación de adquirir el cupón pro diario confederal.
- 7.º Asuntos de organización.

La del Sindicato Fabril y Textil. — La Junta Central de este Sindicato, convoca a todos los trabajadores del Fabril y Textil, a la reunión general extraordinaria que se celebrará mañana miércoles, a las seis y cuarto de la tarde, para tratar el siguiente e importante orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Dar cuenta del último Pleno.
- 4.º Cuestiones internas del Fabril.
- 5.º Orientaciones a seguir.

Los políticos se entretienen en la farsa electoral y no pagan a los obreros sus jornales

Recibimos una carta, que nos envían los obreros que trabajan en la carretera (antes Diputación), Sección de Villafranca del Panadés, en la que nos dicen cosas, que reproducimos, por la injusticia que con ellos se realiza. Dice así:

"Después de darnos un miserable jornal de "seis pesetas" diarias (los diputados de la "Esquerda Catalana" cobran 386'90 pesetas, término medio y diariamente, sin trabajar), nos adeudan aún el trabajo de septiembre y octubre. Ya no sabemos qué hacer para comer. "Es una verdadera vergüenza

La Sección de Cerrajeros en Obras del Sindicato de la Metalurgia y sus conflictos

A TODOS LOS CAMARADAS CERRAJEROS EN OBRAS

Los conflictos que sostiene la Sección contra la burguesía cerrajera es el resultado de la actitud adoptada por el gremio cerrajero que, con su intransigencia despotica, nos lleva a conflicto tras conflicto, para explotarnos moralmente y desmoralizar a toda la clase cerrajera. Este plan premeditado por el gremio no es más que para arrastrarnos a las llamadas comisiones mixtas que patrocinan y activa Ulloa, e individuos como Oliva y compañía, que no hacen más que seguir mandando en estas comisiones como mandaban durante la Dictadura en los Comités Paritarios.

En nuestras luchas se da el caso de que hay patronos que por orden del gremio, que no les permite pactar directamente con nosotros, llevan sus asuntos a estas comisiones que solucionan los conflictos facilitando esquirolas a los patronos y hemos intervenido ya en talleres donde habían colocado obreros incoercibles del daño que hacen, que los sacan engañados de las bolsas oficiales para darles el papel de esquirol. A estas provocaciones de la Patronal y autoridades, nosotros les responderemos dignamente para demostrarles que es toda la colectividad cerrajera la que tiene la conciencia de clase suficiente para no aceptar intermediarios que cobran directamente de la Patronal para arreglar nuestros asuntos.

Hay el conflicto con Cuyás, patrono que está llevando con su actitud provocadora al paro parcial del oficio, en su cerril intransigencia de seleccionar el personal alegando falta de trabajo cuando da faena otros, y como esto no le da el resultado esperado ya que las obras del Parlamento Catalán se ha retirado el personal de tres casas diferentes, que iban engañados a trabajar allí. Ahora sabemos por parte cierta que, aconsojados por el gremio y apoyado por las autoridades se le procurará personal de la U. G. T. para romper la huelga.

Nosotros, que sabemos de la forma digna que la casa Cuyás llevan su conflicto y que no se doblegarán a ninguna artimaña, hacemos responsables al gremio y a las autoridades de lo que pueda ocurrir y por consentir la posición en que se ha colocado este señor. Hace tres meses que tiene en el pacto del hambre a sus trabajadores.

La casa Calix ha removido el conflicto abriendo sus talleres, creyéndose que su idea de despedir los obreros y cerrar el taller le daría como resultado la desmoralización del personal de la casa y abrir cuando le conviniere con el personal alquilado de la forma y a precios que él quisiera. Pero después de cinco meses, como si hubiera tardado cinco años, el personal está compacto e intacto y se le presenta a este señor el mismo personal que él despidió injustamente y premeditadamente y si quiere renovar los trabajos tendrá que contar con ellos.

Compañeros cerrajeros, todos unidos contra la Patronal y las autoridades; que ningún compañero intervenga en ningún trabajo de estos patronos, pues su causa es la de todos, y haremos fracasar los planes estúpidos de nuestra Patronal y autoridades, demostrándoles que si quieren solucionar algo es con los trabajadores organizados con quien deben entenderse.

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva la acción directa!

La Comisión

za que, mientras se derrochan miles y miles de pesetas, nos hagan esperar nuestro jornal, con el pretexto de que NO HAY DINERO. Quien tiene suficiente no se acuerda de los que no pueden comer. Suerte para nosotros que dependamos de los "defensores de los pobres y humildes". Claro, están demasiado atareados en las elecciones, para que puedan acordarse de estas puerilidades.

"Estos "redentores" olvidan que el semanal de los obreros es algo sagrado, y que los que trabajamos en la carretera no somos millonarios, por lo que necesitamos nuestro misero salario."

He aquí un caso que "dignifica" a los hombres políticos de Cataluña. Unos obreros que no perciben durante dos meses su jornal porque NO HAY DINERO (?), pero que, sin embargo, no falta para saciar los apetitos descomunales de los encuchados, ni para los gastos que ocasiona la farsa estúpida que pretenden realizar el día 20 próximo.

¡Obreros, ved lo que les pasa a estos trabajadores, para aprender a despreciar la política! Todos son iguales, todos viven a costa de tu sudor.

Sindicato Unico del Ramo de Laborar Madera

Extractamos lo más importante del manifiesto de la Madera, con relación al conflicto de la Sección de Ebanistas:

LA HUELGA DE LOS OBREROS EBANISTAS Y SIMILARES

Cabía esperar que la Sección de Ebanistas y Similares, después de un año de tener confeccionadas unas nuevas bases de trabajo, se decidiera a ponerlas a la consideración de la Patronal.

Para ello, la decisión unánime que reinó en su última asamblea, celebrada el día 3 del que cursa, y más tarde referendada por la asamblea general del ramo, que tuvo lugar el día 9 del mismo mes, señaló de una manera firme cual debía ser la actitud a seguir por esta Sección.

Contestadas en sentido nada satisfactorio las justas demandas formuladas oficialmente al Colegio de Artífices de Ebanistería de Barcelona, los ebanistas, que tan alto han sabido poner siempre el buen nombre de la organización obrera y los principios y postulados de la Confederación Nacional del Trabajo, debían poner en práctica la amenaza, optando por la declaración de huelga, para conseguir con la lucha las pequeñas conquistas demandadas.

La negativa sistemática de las patronales, cuando de mejorar la situación de los obreros se trata, ha herido esta vez más que nunca la susceptibilidad personal y colectiva de los ebanistas de Barcelona y del propio Sindicato de la Madera.

La lucha, pues, está entablada y sobre el tapete, pendiente de solución.

A LA OPINION PUBLICA

Las nuevas bases de trabajo que la Sección de Ebanistas y Similares presentó el día 5 del actual a la Patronal son las siguientes:

- 1.º Las herramientas de trabajo, en lo sucesivo, correrán a cargo del patrono.
- 2.º Abolición de todas las fiestas intersemanales, a excepción del 1.º de Mayo.
- 3.º Semana de cuarenta y cuatro horas, recompensando el valor material de las cuarenta y ocho horas que se trabajan actualmente.

Jamás le guió a la Sección de Ebanistas ni a ninguna otra Sección del Sindicato de la Ma-

dara el instinto materialista, y menos en esta ocasión. Si alguna vez luchamos por alcanzar mejoras económicas, fué por necesidades impredecibles.

A LOS HUELGUISTAS

Hoy, día 14 de noviembre, primer día de lucha, primer paso que damos en pro de las nuevas y justas conquistas que muy pronto obtendréis.

De vosotros y nosotros depende, pues, que ciertas confabulaciones políticas y reaccionarias burguesas saigan fracasadas.

Las clases adineradas, en particular los grandes patronos de la ebanistería, presionan a los incautos pequeños industriales, oponiéndose por todos los medios, por rateros e ilegales que sean, a dar satisfacción plena a las ansias reivindicadoras de los obreros.

Existe un buen número de industriales de segunda categoría que, gustosos, aceptarían las demandas que se les ha hecho; pero, ante las amenazas de ciertos grandes constructores, vacilan y no se deciden a firmarlas.

La lección que han recibido los recordará que somos los mismos que en 1916 hicimos temblar las patronales.

No defraudemos la impresión de fuerza que de la huelga han sacado.

Al contrario. Ante la falsa posición y la conjura burguesa, nuestra fe y entusiasmo debe ser redoblad.

Los trabajadores del Sindicato de la Madera, la organización obrera de Barcelona y todos los explotados de España adheridos a la Confederación Nacional del Trabajo tienen otra vez la vista fija en vosotros. Moral y espiritualmente están identificados con vuestra actitud y siguen paso a paso, analizados, el ritmo de la huelga.

Valencia, Palma de Mallorca, Zaragoza, Madrid y otras localidades están en continua relación con este Comité de huelga y esperando nuestras instrucciones.

¡Comaradas huelguistas ebanistas y similares! Repasad la historia de las luchas pretéritas, plélicas de abnegación y rebeldía, y en ella encontraréis una página para acabar. Hay que terminarla con orgullo, llenándola de una aureola de triunfo, del reflejo y estímulo de nuestras luchas sociales. ¡¡Viva la huelga!!

El Comité de huelga

La organización confederal de Ceuta, a la opinión pública

Un gobernador como hay muchos

Desde hace algún tiempo, las organizaciones obreras de Ceuta afectan a la C. N. T., vienen aportando las continuas impertinencias de un delegado gubernativo que en nada se diferencia de otros gobernadores de otras provincias. No sabemos si caprichosamente, o de coacción por la patulea socialista de la localidad, lo cierto es que este aprendiz de poncio se ha propuesto terminar (veremos si puede) con la organización confederal de Ceuta.

Para este fin no tiene inconveniente en recurrir a todas las artimañas, por impropias que éstas sean, ya que los Sindicatos que existen aquí son su constante pesadilla.

Hace tiempo que el señor Vaidés, gobernador de Ceuta, viene tramando la forma de terminar con los Sindicatos aquí constituidos. Para ello ha venido empleando todos los procedimientos, desde el aparente buen consejo, al desmán más arbitrario, pasando por toda clase de coacciones. La actitud ecuménica de los trabajadores y la entereza de la organización, manteniéndose firme en sus postulados, ha sido obligado, más de una vez a este representante del orden público, a detenerse en sus desafueros y rectificar su conducta, no obstante querer basar en la estúpida ley del ocho de abril, argumentando que estábamos fuera de la ley. A pesar de esto, repetimos, ha rectificado varias veces sus arbitrarias determinaciones, ante la serenidad y firmeza de la clase trabajadora organizada.

Más, por fin, después de muchas vacilaciones, parece ser que está dispuesto a poner en práctica toda la trama que viene urdiendo desde que es gobernador, contra los Sindicatos y sus militantes.

Días pasados, y a las dos horas de llegar a ésta el camarada Carlos Zimmermann para tomar parte en un acto de propaganda, fué detenido en la Jefatura de Policía, donde permaneció toda la noche, siendo conducido a la mañana siguiente al correo de Algeciras, en medio de un aparatoso orden de fuerzas armadas. A esto, el delegado gu-

bernativo se negó, en forma un tanto grosera, a dar explicaciones sobre el atropello que acababa de cometer.

Tres días después ha clausurado nuestra organización y encarcelado a dos compañeros, porque en una asamblea se dió cuenta del atropello cometido con el camarada Zimmermann, y se protestó enérgicamente de tamaña injusticia. Añadiendo la primera autoridad civil que no procederá a la apertura del Sindicato por haberse identificado con las protestas que allí se lanzaron, y porque, además, esta fuera de la ley.

Todo esto viene ocurriendo con el delegado gubernativo de Ceuta, y algo más, que no está dentro de las atribuciones de un gobernador, como lo demuestra el hecho de aconsejar a una Comisión gremial, que fué a visitarle en una ocasión, que se separaran de los "malditos Sindicatos" y ganarían más. La Comisión no tuvo por menos que rechazar los "buenos" consejos gubernativos, y contestar que por nada ni por nadie dejarían de pertenecer al Sindicato, y a la Confederación Nacional del Trabajo, haciendo observar, al mismo tiempo, que la misión que allí les llevaba era muy otra que recibir consejos. He aquí, a grandes rasgos, la actitud de este gobernador y los procedimientos que utiliza en su obsesión absurda de querer acabar con la organización confederal aquí existente; la cual está dispuesta a malograr todos los planes que esto poncio está poniendo en práctica contra nosotros, mientras da carta blanca a los elementos reaccionarios y conservadores, que no son pocos en Ceuta, para que se reúnan y conspiren a sus anchas. La clase trabajadora organizada sabrá salir triunfante de todos los manejos gubernativos, porque, pese a sus enemigos, es un valor cada día más positivo.

Si estamos fuera de la Ley lucharemos sin descanso por nuestra liberación desde el terreno a que se nos quiera llevar, antes que someternos al fascismo imperante.

Por los Sindicatos Unicos de Ceuta, los Comités.

Huelga de metalúrgicos en Guipúzcoa

El paro asciende a unos 2,000 obreros. Es probable que el paro se extienda a otras poblaciones.—Precauciones y como siempre, obreros detenidos

San Sebastián, 14. — Se han declarado en huelga los metalúrgicos comunistas, sindicalistas y de Solidaridad Vasca, ascendiendo a 350 en la capital. Por supuestas coacciones han sido detenidos varios obreros. En Rentería los huelguistas ascienden a mil; en Pasajes, a quinientos.

Se espera que ocurran el paro los obreros de Eibar y Tolosa. El gobernador ha adoptado muchas precauciones y se han practicado numerosas detenciones. El orden es completo y ha llegado a la ciudad varias parejas de la Guardia Civil.

LAS LUCHAS SOCIALES EN ZARAGOZA

Reunión de los huelguistas.—Probable solución del conflicto con rotundo éxito para los Sindicatos de la C. N. T.

Zaragoza, 14.—(Por teléfono. Información directa).—Por fin parece va a tener una solución el conflicto de la huelga que sostienen los obreros del Ramo de Construcción. Al parecer, obreros y patronos han llegado a una inteligencia en la intervención del gobernador, y ayer se reunieron ya los huelguistas para estudiar unas contrabases de arreglo presentadas por la Patronal. Hoy ha continuado la asamblea de dichos obreros, quedando definitivamente discutidas y aprobadas, habiendo sido ya entregadas a la Federación Patronal. Se espera que éstos las aceptarán íntegramente.

La discusión de los huelguistas, a pesar de su inmejorable posición en la lucha, no ha podido ser más serena y altruista. Entre ellos reina gran entusiasmo. Hoy al mediodía un grupo de huelguistas arrojó al Ebro varios sacos de yeso y cemento que transportaba un carro a una obra donde trabajaban padre y dos hijos. Después del hecho, los huelguistas marcharon tranquilamente hacia la ciudad. En aquel momento llegaron los guardias de Asalto, que, como es de suponer, no intentaron ni siquiera sacar las mercancías arrojadas al fondo del río.

puestos en libertad sin fianza por el juez el día 9; Antonio Rodríguez Jimenes y Manuel Llano, detenidos el mismo día y puestos en libertad por el juez, bajo fianza que fué depositada; Gonzalo Creus, Juan Díaz Miró y Juan Barco de la Justicia, sin que hasta la fecha se les haya tomado una sola declaración.

Prisión Central de Guadalajara: Ramón González, teniente coronel de la Guardia Civil; Sáenz, teniente de Infantería, libertados por el juez, y Valdeirrábaldo, trasladado a su domicilio, pero que sufre prisión atenuada. Prisión Militar de Madrid: General Manuel Goded; capitán de Infantería Jesús Prieto; capitán de Caballería Enrique Cobellín y tenientes de Caballería Benigno Rodríguez Frutos y Juan Ponce de León, y el de Aviación Alvarez Soriano.

Al salir de la visita al señor Casares Quiroga, manifestaron los citados diputados que les había dado impresiones favorables respecto a la libertad de los detenidos.

El señor Casares Quiroga dijo que ignoraba que el general Goded estuviese en calidad de preso gubernativo.

La huelga de campesinos sigue igual

Sevilla, 14. — Las huelgas generales agrícolas planteadas en Mairena y Alcolea del Río, siguen su curso. En La Rinconada huelgan quinientos obreros agrícolas afiliados a la C. N. T.

HUELGA DE TRASPORTES EN SEVILLA

Los conflictos siguen igual y el gobernador toma precauciones

Sevilla, 14. — El gobernador civil dijo a los periodistas que aun cuando los conflictos sociales de la provincia se desmenuen pacíficamente, había tomado medidas para garantizar el orden y la libertad de trabajo. Refiriéndose a las gestiones que ha realizado cerca del Sindicato de Transportes para que fueran retiradas las mercancías de la estación de los Andaluces, dijo que el Sindicato había indicado que le contestaría el viernes, pero después aplazó la contestación hasta el lunes, alegando dificultades para reunirse. Como esta contestación no la ha recibido, y las mercancías no pueden seguir indefinidamente en la estación, ha tomado las medidas oportunas para que mañana puedan descargarse, y así lo ha comunicado a la Cámara de Comercio.

Huelga en pro de los sin trabajo

Salamanca, 14. — Sigue la huelga general de Ciudad Rodrigo que afecta a 600 obreros que piden que se dé trabajo a 200 obreros en para forzoso en las obras del pantano de Agueda. El gobernador ha concentrado la Guardia Civil.

A Casares Quiroga le remueve la conciencia

Cádiz, 14. — Por orden de Casares Quiroga, ha sido puesto en libertad don Juan Pérez Vargas. Era uno de los deportados a Villa Cisneros, al que poco antes de embarcar, por ser sexagenario, se le encarceló en esta prisión.

EL TEMPORAL DE VIENTO Y AGUA Destruye 30 ciudades, causando enormes víctimas

Roma, 14. — Sobre la región de Calabria se ha desatado una formidable tempestad de agua y viento huracanado, que ha ocasionado una verdadera catástrofe.

Las primeras noticias son muy confusas porque el huracán ha destruido las comunicaciones. Reggio Calabria, 14. — A consecuencia del huracán de Calabria, han quedado sin albergue centenares de familias. Las ciudades mayormente afectadas por el temporal, han sido Sant'Iralio, Mammoia, Groteria y Gioiosa Jonica. El huracán lo ha arrasado todo: edificios y demás construcciones, bosques, plantaciones, etcétera. La población, aterrorizada, huyó en todas direcciones, en muchos casos para dirigirse al foco del peligro. Cayeron infinidad de rayos y la cortina de agua era tan densa, que en pocos minutos se originaron grandes inundaciones. En las localidades antes mentadas, los efectos del huracán han sido tan desastrosos, que no han quedado en pie más que los muros de los edificios sólidos, siendo arrasado todo lo demás. Los socorros han llegado con gran retraso porque en el resto de Italia se ha tardado bastante en conocer los desastrosos efectos de lo que al principio se creyó era un temporal de pequeña violencia. Algunos de los muertos lo han sido por las exhalaciones eléctricas. Las carreteras, ferrocarriles y caminos han quedado en estado ruinoso. Se han derrumbado varios puentes y el ganado ha experimentado grandes pérdidas. Los campesinos han acudido a los equipos de salvamento con vivas patrióticos, observando la mayor disciplina, pues no se ha registrado ningún caso de saqueo. En muchos puntos las aguas han cortado la vía férrea, que ha debido ser desviada. Anuncian de Roma el envío de fuertes cantidades en metálico y toda clase de efectos para los sinistrados, a los que el Gobierno ha prometido todo su apoyo moral y material. Los últimos datos indican que la cifra de veinte muertos notificada oficialmente, tenderá probablemente a aumentarse.

Provocando incidentes El delegado de la autoridad suspende el mitin de la Federación Local de Sindicatos.—¿Inconsciencia e Intemperancia?

En el acto de afirmación sindical que dió la Federación Local de Sindicatos en el Cine Rivoli, de Pueblo Nuevo, ocurrieron hechos incomprensibles, que demuestran que la representación del gobernador que asistió, padecía una anomalía nerviosa que le hacía no estar en condiciones de cumplir la misión que le habían confiado. Antes de dar comienzo el acto empezó dicha autoridad por empujarse en detener a un muchacho que vendía prensa y folletos, debidamente autorizados, en la puerta del local. Se le pudo hacer desistir de aquella monomanía y pudo el primer orador principiar el acto. Hablaron el compañero Viñas

y la compañera Dolcet. El delegado encomiaba su actuación y no eran presuntamente nuevas sus manifestaciones contra la actuación de los políticos. Más tarde, el camarada Montserrat fué interrumpido sin cesar por dicho señor, que le parecía ver entonces fantasmagoras apocalípticas, fases naturales del nerviosismo que padecía. En una exposición en que dicho camarada mencionó al "Bicce Obrero y Camperol", se puso furioso porque consideraba que aquello era falso, puesto que habían sido los del Bloque Obrero y Campesino.

No hubo quien pudiera convencerle de que era lo mismo, a pesar de que se lo dijo bien claro. Por último manifestó que eso tenían que haberlo solicitado al pedir el permiso. Finalmente, y después de varias amenazas, sin fundamento, de suspender el acto al hacer uso de la palabra el compañero Asturiak, y al escuchar que éste se lamentaba de las ocurrencias del señor delegado, se puso de pie sofocadísimo y suspendió el mitin porque consideraba que aquello era un ataque personal que no podía permitir.

Y así, de esa forma, terminó el acto. Comprendiendo los miembros de la Federación Local que se trataba de un caso especialísimo y personal, creyeron oportuno no insistir en una continuación que produciría serias consecuencias a causa de la incapacidad de un representante de la autoridad.

Maniobras de la política socialista En la provincia de Oviedo se declara la huelga general minera.—El paro alcanza a más de 25,000 trabajadores. Dos referencias oficiales y una nota de la U. G. T. para justificar la comedia.—Medidas de precaución. — Casares Quiroga da órdenes terminantes al gobernador

Oviedo, 14. — Se ha declarado la huelga general minera en toda la provincia. Según datos facilitados en el Gobierno Civil, el paro alcanza a 25,000 hombres. La U. G. T. ha publicado un manifiesto quejándose de la pasividad del Gobierno para solucionar la crisis de trabajo en esta extensa zona carbonera. Dice la nota que, a pesar de las promesas hechas por el Gobierno, los "stocks" están abarrotados de carbón, por lo que las empresas no pueden dar ocupación a los parados ni facilitar trabajo en toda la semana a los mineros que ocupan en sus explotaciones.

Por las asociaciones mineras, se dió orden de que trabajasen todos aquellos mineros empleados en los pozos de conservación, guardias y demás trabajos imprescindibles. Las noticias recibidas de toda la provincia acusan tranquilidad completa e indican que los mineros aguardan la solución que a la crisis ha de dar el Gobierno. Se teme que, de prolongarse el conflicto, puedan ocurrir disturbios, dada la excitación de los huelguistas. Por la autoridad se han tomado muchas precauciones. El gobernador se puso al habla con el ministro de Goberna-

ción, quien recibió instrucciones concretas y terminantes. Oviedo, 14. — Se ha declarado la huelga general en las minas de Asturias. En las bocanizas hay acumuladas 400,000 toneladas de carbón menudado que no tiene salida. En Teverga trabajan 215 mineros, pues explotan ellos mismos la mina. Al recibir a los periodistas, el gobernador les dijo que algunos grupos de mineros han abandonado el trabajo, incluso el personal de conservación, lo cual supone grandes perjuicios, corriendo el peligro de que queden las minas imposibilitadas de continuar la explotación.

¿VAMOS O NO A LA GUERRA?

Las visitas de Azaña a los cuarteles

Referencia oficial del ministerio de Obras Públicas

Referencia oficial del ministerio de Gobernación

Para evitar un "escamoteo"

El señor Salazar Alonso, acompañado de los comisionados, visitó hoy al señor Casares Quiroga para exponerle algunos casos que vienen sucediéndose en aquella provincia y para solicitar al mismo tiempo que sea aceptada la interpelación anunciada.

LOS PRESOS GUBERNATIVOS

Los monárquicos desenmascararán a Casares Quiroga

Referencia oficial del ministerio de Gobernación

Referencia oficial del ministerio de Gobernación

Referencia oficial del ministerio de Gobernación

Rectifica el señor Vidal y Guardiola abundando en sus mismos argumentos que en su anterior intervención. Dice que Parera ha hecho una historia del capitalismo a la que podría oponer serios reparos, aunque en

UNA CONTROVERSIA EN RODA DEL TER

un desgarro desproporcionado con relación al tiempo que podía haber sostenido su hegemonía. Nos ha correspondido, como consecuencia de lo expuesto, a esta generación, el asistir al fin del capitalismo, y deградados de nosotros si no tuviéramos una fórmula para sustituirlo. Expone la situación actual del obrero, que no puede sentir la subsistencia de las artes, ni la satisfacción de cubrir sus más prementeras necesidades, ni de curar sus enfermedades, porque está conceptualizado como carne de explotación, sin derecho a nada, y continuará igual, por muy magnánimas modificaciones que se realizaran en el régimen económico presente, como defiende en su tesis el señor Vidal y Guardiola. Pone de manifiesto que los políticos, aun aceptando que fueran todos sinceros, dignos y nobles, no podrían hacer nada con todo y su buena intención, por tropezar con la red tendida por el capitalismo, que imposibilitaría sus movimientos. Y si intentaran hacer algo, éste intervendría obligándoles a cumplir los compromisos adquiridos en pasadas épocas y en las actuales. Entonces, si los políticos llegaran a ser sinceros, en lugar de superditarse cómodamente a disfrutar de los gajes y prebendas que se desprenden de las cajas del capitalismo, dirían al pueblo que no es posible hacer nada por las imposiciones y compromisos, sin antes hacer una revolución social que rompa con todos los tratados, concesiones y convenios, dejando libre el paso al pueblo, que al derribar lo estatuido, podría disponer positivamente de sus actividades con entera independencia. El público no puede contenerse y demuestra su identificación con el orador prorrumpiendo en una estruendosa ovación.

Discrepancias de Marx porque él no es más que un evolucionista, con los mismos prejuicios capitalistas, al aceptar el Estado. Nosotros no admitimos categorías, privilegios, diferencias, clases y superioridades sociales de ninguna clase, porque todos tenemos derecho a ser iguales en todas las manifestaciones de la actividad y en la convivencia. El señor Vidal y Guardiola están arruinados, pero realmente los arruinados somos los obreros, porque diez obreros no podrán cubrir jamás un empréstito de cinco mil millones de pesetas, mientras diez capitalistas lo hacen en veinticuatro horas. En brillantes párrafos explica la evolución de la Humanidad y los ríos de sangre que ha costado. Nosotros, afirma, no queremos otra cosa que propagar nuestras doctrinas para que la transformación social se produzca sin grandes trastornos; pero el Estado y el capitalismo nos impiden la difusión de las ideas y la capacitación del pueblo dando como resultado que la revolución social venga en un movimiento esporádico, perjudicial para todos, por las dificultades que presenta su estructuración ante la falta de una general capacidad. El salto que la Historia determina no podrá ser impedido por nadie, por medios violentos y coercitivos que se empleen. No pudieron contenerlo los feudales, cuando la hora de su fin llegó; no pudieron los reyes absolutos, ni los constitucionales; no podrán tampoco las repúblicas, por muy sociales que sean. La revolución francesa fué un astro; la revolución social, donde se produzca primero, será

otro que hará cambiar el rumbo de la sociedad actual. Explica minuciosamente, y apremiado por los escasos minutos que cuenta, el funcionamiento de los municipios libres, las asambleas de productores, las comunas libres, el sistema de intercambio y el control del trabajo y de la producción. Detalla con mayor amplitud el aspecto interesante del intercambio regional, nacional e internacional, y termina su brillante rectificación por haber consumido los treinta minutos convenidos. (Grandes aplausos).

SEGUNDA RECTIFICACION DEL SEÑOR VIDAL Y GUARDIOLA

El señor Vidal y Guardiola, al rectificar, expone que quiere recoger una afirmación del compañero Parera, que ha sido aplaudida por el público. Decía el señor Parera que "cómo vamos a tener al abismo de la miseria y esclavitud, si ya estamos en él". Aquí están representadas varias generaciones, y que digan los que cuentan de cuarenta años en adelante si en 1900 los obreros disfrutaban de las mejoras de hoy. Yo entiendo que el obrero debe mejorar su condición de vida, pero precisamente todos estamos buscando la solución para que los obreros disfruten de una justicia social de más bienestar. Termina diciendo que como no cree solución el comunismo libertario, por eso no puede aceptarlo. De las gracias al público por su corrección.

SEGUNDA RECTIFICACION DEL COMPAÑERO PARERA

El compañero Parera dice que como no ha dispuesto del tiempo necesario para detallar el comunismo libertario, por eso el señor Vidal y Guardiola ha encontrado algunos detalles incompletos y fáciles a la crítica, lo que no hubiera sido así de haber podido presentar con amplitud el desenvolvimiento económico libertario, que por lo menos necesita tres horas de disertación. Contestando a lo expuesto en el sentido de que quedaría personal sobrante y sin poder colocar en el comunismo libertario,

Detalles del entierro de la «señora esposa» del dictador ruso, el popular Stalin, rodeado y custodiado de guardias y policías

Londres, 14. — De Moscú transmiten al "Daily Telegraph" interesantes detalles sobre el entierro de la esposa del dictador soviético Stalin. Dice el correspondiente con motivo de dicho acto, que patentó la inmensa popularidad del dictador ruso, a quien las masas proletarias que constituyen el pueblo moscovita, y que obedecen los preceptos de la administración bolchevique, han querido testimoniar su afecto, con motivo del sepelio de la difunta esposa de aquél. Varios destacamentos de Caballería del Ejército rojo, abrían la marcha. El entierro pasó por varias calles céntricas de Moscú, entre un silencio muy respetuoso. Junto al féretro marchaba Stalin en persona, custodiado por docientos policías especiales. Su marcha, a pie, constituyó algo que el pueblo ruso no está acostumbrado a presenciar, ya que Stalin sólo se deja ver en público en rarísimas ocasiones, y entonces lo hace estrechamente custodiado por agentes de la Policía especial. También rodeaban a Stalin un centenar de altos jefes comunistas que le acompañaban convenientemente de la muchedumbre.

COMENTARIOS

La controversia ha sido interesante y salvando los incondicionales del señor Vidal y Guardiola, todo el público hizo patente su inclinación y simpatía por el comunismo libertario. Pudo verse que, como el señor Vidal y Guardiola no tenía más que mantener una tesis que se basaba en una cosa construida y vigente, como es el Estado y el capitalismo, tenía tiempo sobrado para dedicarse a hacer muchas preguntas, que son más fáciles y cortas que las contestaciones, y que el camarada Parera, aun contestándolas "telegráficamente", como se veía obligado a exponer tesis nuevas y desconocidas, encaminadas a la estructuración de una nueva sociedad, le faltaban los minutos. Fué la única ventaja que tuvo en la controversia el señor Vidal y Guardiola. Constituyó una gran velada, que hizo resaltar diferencias notables de procedimiento y que señaló el camino a seguir por el pueblo, si es que quiere terminar con el estado actual de injusticias y de hambre. El Redactor de "Bombas", de Viña

En Ginebra renace la tranquilidad

Ginebra, 14. — Aunque despectivo, la ciudad va reconstruyendo su aspecto de normalidad. Vuelven a circular los tranvías. Ha empezado la desmovilización de las tropas, que se hallaban acuarteladas en previsión de cualquier contingencia. El batallón de reclutas que fué enviado de Lausana a Ginebra, ha vuelto a trasladarse a la población de origen. La jornada de siete horas

La jornada de siete horas

Londres, 14. — El Congreso anual del Partido Comunista inglés, que acaba de reunirse en el barrio obrero londinense de Battersea, ha reunido a numerosas personalidades de dicho Partido, especialmente Tom Mann, Saklatvala, Harry Pollitt y Gallacher. Constituyó una gran velada, que hizo resaltar diferencias notables de procedimiento y que señaló el camino a seguir por el pueblo, si es que quiere terminar con el estado actual de injusticias y de hambre. Se tomará el pretexto, para esta nueva campaña, de volver a la jornada de siete horas.

Problema ferroviario

Otra vez los ferroviarios de España son objeto de una nueva humillación

Por fin, después de varios meses de análoga espera, se ha hecho público el aumento que vamos a percibir los ferroviarios a raíz de la elevación de tarifas.

Ni que decir cabe, que el optimismo de millares de compañeros que, a pesar de predicarles diariamente la verdadera realidad del asunto, estaban convencidos de obtener "un algo" que les vendría a solucionar en parte el aspecto material de nuestro problema, se habrá visto defraudado ante la terrible verdad de los hechos.

Sería interesante poder haber leído todos los pensamientos de nuestros hermanos de explotación en el preciso momento de enterarse del resultado de la nueva traición de los líderes social-fascistas que están en el Poder. Estamos completamente convencidos de que se constatarían con los de todos los militantes y verdaderos afiliados de nuestra Federación.

Decimos esto, porque nosotros jamás hemos tenido más optimismo que el de estar completamente convencidos de que sólo utilizando las normas de la Confederación Nacional del Trabajo (acción directa), podríamos obtener resultados positivos. Sabíamos nosotros, y por esto lo manifestábamos de antemano desde nuestra Prensa y en todos nuestros actos públicos, que el tan cacareado aumento ferroviario representaría una nueva barba para el paria del carril.

Sabíamos que, por mucho que dedicáramos todas nuestras energías y actividades a querer demostrar a los compañeros ferroviarios que iban a ser juguete de una nueva maniobra política de los traidores del Sindicato Nacional, éstos, dejándose arrastrar por el espíritu materialista que les domina y haciendo honor una vez más de la falta de rebeldía y virilidad que existe entre nosotros, se prestarían inconscientemente al juego de Prieto y compañía.

Será ésta la última experiencia que necesitamos los parias del carril para convencernos de una vez que mientras damos más importancia al aspecto material de nuestro problema que a la cuestión moral, seguiremos siendo esclavos de nuestra misma ambición.

Confesamos que el resultado del aumento del 3 por 100 para aumentar a los ferroviarios, nos ha causado una "gran satisfacción". Si, satisfacción, porque la poca visión de unos ineptos políticos ha hecho que nuestra Federación pudiera situarse por encima de cualquier organismo a la vanguardia del problema ferroviario. Ha hecho, además, que una buena parte de ferroviarios, por no decir todos, hayan tenido ocasión de comprobar la inflexibilidad de los organismos políticos y que cuando la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria acusa públicamente a traidores a los enchufados del Sindicato Nacional, no lo hace por sistema, sino que se basa en pruebas contundentes. Por eso, precisamente, nos ha causado satisfacción la noticia.

Ahora bien; existen dos circunstancias que entendemos se deben tener en cuenta en estos momentos. Los ferroviarios, debido a la psicología especial de los mismos, nos prestamos, con mucha facilidad, a la "conformación" y a la "desesperación" pasiva y esto debemos, por encima de todo, evitarlo. Todos los militantes que estamos identificados con el sentir de la Federación Nacional de Industrias Ferroviarias y que gracias a la misma nos hemos librado del perjuicio del materialismo, tenemos que prestarnos a la lucha energética con el fin de convertir la posible conformación y desesperación en noble y franca rebeldía que nos haga merecedores de mayor trato y consideración. Se impone el que de una vez para siempre dejemos de confiar en los políticos y les declaremos la guerra abierta al igual que nos la tienen declarada ellos a nosotros.

No somos partidarios de las protestas. No obstante, como quiera que hoy no se trata solamente de un aspecto cometido con los ferroviarios, sino que lo que se ha hecho es atropellar ignominiosamente a todo el país, por cuanto que con el pretexto de mejorar nuestra angustiosa situación se le ha agravado de un nuevo recargo en todos los transportes por ferrocarril, mientras que por otra parte lo que se ha hecho es sólo y exclusivamente velar por los intereses particulares de las Compañías, invitamos a todos los ferroviarios de la región catalana a que exterioricen sus protestas más energéticas en el fin de que la opinión toda se entere que nosotros no nos hacemos cómplices de este nuevo atropello.

La dignidad de la Confederación Nacional del Trabajo se

obliga a gritar con todas nuestras fuerzas que "protestamos del engaño de que hemos sido objeto los explotados del carril y que hoy más que nunca la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria seguirá luchando con firmeza hasta tanto no quede solucionado en todos sus aspectos el problema ferroviario.

Abajo los políticos y viva el comunismo libertario.

El Comité Regional de Relaciones de Cataluña

Barcelona, 14 de noviembre de 1932.

LAS PRISIONES GUBERNATIVAS

SUMA... Y SIGUE

Los políticos del Gobierno social-fascista español, después de haber reducido al pueblo a la desesperación del hambre, después de haber sofocado sus más lógicas aspiraciones con plomo y ergástulos, lloran lágrimas de cocodrilo por las miserias de sus "queridos trabajadores" para que estos se entreguen una vez más confiados a la farsa parlamentaria electoral, que se les prepara para el día 20 del mes en curso.

La burguesía quiere el voto, y no ha tenido siquiera la táctica pueril de suprimir las prisiones gubernativas que ella mantiene en complicidad con la Policía, dirigiéndose del señor Molas, el cual es el que menos manda en el Gobierno Civil.

Fernando Martín, Giuseppe Guelfi, Egidio Bernardini, Luis Sefre y Nicolás Turcinovich, algunos sometidos al régimen arbitrario y torquemadescos de las prisiones gubernativas, medio inicu de represión, digno de las más bajas conciencias.

Barcelona, desde hace algún tiempo, se ha especializado en el procedimiento antedicho, gracias a la actividad conservadora del jefe superior de Policía, y de toda la pandilla de cavernícolas que todo lo hacen y deshacen a su gusto, valiéndose de la hipotética autoridad del ciudadano gobernador sin gobierno... y del beneficiario de los "revolucionarios" (?) (del 14 de abril), los cuales desde Madrid, bien alimentados y abrigados, lanzan sus perros de presa y de guardia a la garganta del pueblo para que se calle y aguante todas las injusticias.

Es hora de que termine esta comedia. Es hora de que se ordene la libertad de los cinco secuestrados en el Modelo. Es hora de que el silencio cómplice, se rompa y que el gobernador responda a nuestra protesta, declarando lo que quiere hacer de nosotros.

Continuaremos insistiendo hasta que nuestros verdugos dejen la presa.

Los presos gubernativos

SABADELL

El mitin de afirmación sindical fué un éxito completo para la C. N. T.

El viernes pasado, en el templo local del cine Cervantes, se celebró el mitin de afirmación sindical.

A pesar de que los dirigentes disidentes y expulsados de la Confederación organizaron para la misma hora del mitin tres asambleas, con el ánimo, seguramente, de contrarrestar trabajos al acto organizado por la C. N. T., éste no pudo ser más concurrido, pues el local estaba abarrotadísimo de obreros desde mucho antes de la hora de empezar.

Hablaron los camaradas Francisco Tomás, Guzmán Val y T. Cano Ruiz, que pusieron de manifiesto, con palabra sencilla y elocuente, la verdadera senda del sindicalismo revolucionario de la C. N. T., alejado de toda elaboración e influencia política, nefasta para la clase proletaria, y que parece han olvidado los dirigentes de los Sindicatos de Sabadell.

Defendieron los principios básicos de la Confederación y la acción directa. El acto, que se realizó con el mayor orden, fué un éxito rotundo para la organización, ya que se puso bien de relieve ante los trabajadores de Sabadell el camino que debían seguir en adelante.

El Ayuntamiento de Barcelona fomenta el paro forzoso

Los obreros del Sindicato Unico de Construcción, víctimas de los despilfarros que se hacen con los intereses del pueblo.—El alcalde de Barcelona, doctor Aiguader, preside esos intereses «concienciadamente» administrados

No hace mucho tiempo que el Fomento de Obras y Construcciones tenía el monopolio de los trabajos a realizar para el Ayuntamiento de Barcelona, a pesar de ser una verdadera sanguijuela que durante la Dictadura absorbió a borbotones los fondos que debían servir para urbanizar la ciudad. Y sin que haya sido expulsado de la casa regia, como merecía, sin reconocerle deudas que constituyeron un robo escandaloso a los contribuyentes, aun así lanzando pliegos de contrata, que le son aprobados sin ningún escrúpulo.

Después, al cambiar la política de color y noble, pero obrando siempre con arreglo a la influencia de las amistades, se quiso reemplazar al Fomento por el contratista Llévat, amigo de infancia del señor Aiguader, en los trabajos de urbanización llamados de Suministros. El público de Barcelona, en general, y los obreros de Construcción, en particular, conservan un doloroso recuerdo del grave conflicto provocado para satisfacer esas amistades que durante "tres" meses tuvo sumidos en la más espantosa miseria a más de "trecentas" familias obreras, mientras las calles de Barcelona y sus contornos estaban completamente abandonadas, resultando muchas de ellas intranquilas. Sólo porque debía venir el presidente del Gobierno de la República a entregar el Estatuto a Cataluña, se puso término a aquella tragedia del hambre.

A Llévat, que no ha cumplido ni una sola cláusula del contrato que firmó, aun no se le han retirado los trabajos retenidos por las 600.000 pesetas de fianza por haber faltado al compromiso contraído.

Consignemos, de paso, que el señor Alcalde, como presidente de la Junta mixta, encargada de la ejecución de los trabajos en la Nueva Aduana, se ha puesto al servicio incondicional del monarca-que Miralles, autorizándole a que paralice la obra que tenía que terminar a fines del presente año, por lo que se encuentran 180 familias acorraladas por el hambre.

Todo esto debiera bastar para condenar la actitud ineficaz del señor Aiguader, expulsándole fulminantemente de cuantos cargos ocupa a satisfacción de los capitalistas e industriales y en contra de los intereses de la clase trabajadora.

Pero aun hay más. Hoy, una de las amistades en turno que realizan trabajos para la ciudad que preside el insigne doctor, es el contratista J. Miranó Hijo. Estos señores tienen las contratas para efectuar los trabajos de máxima utilidad pública: la construcción de grupos escolares y la transformación de edificios para el mismo fin. Uno de los edificios en transformación son los hoteles que con tal mal acuerdo se construyeron en la época de la Dictadura en la plaza de España. Estos trabajos ocupan, de momento, unos 50 obreros.

Pues bien. A pesar del balón que representa para España el analfabetismo, y a pesar de ser el tópico de la enseñanza el que más usaron y usarán en el presente farsa todos los políticos, y en particular los que dirigen los destinos de Cataluña, el Ayuntamiento de Barcelona ha ordenado al contratista Miranó la paralización de los trabajos en dichos hoteles, alegando falta de medios financieros. El contratista, a su vez, avisa el despido a los trabajadores, y dice que el Ayuntamiento no paga. Así, como suele el Ayuntamiento no paga y por eso se paralizan los trabajos destinados a grupos escolares.

Conflicto en Granollers

Más de 300 obreros declaran la huelga a causa de la inicu explotación de que son víctimas

Los trabajadores de las brigadas de la línea en construcción en Granollers, que explota la Compañía de Ferrocarriles y Construcciones A. B. C., y en número de trescientos, han tomado la resolución de paralizar los trabajos, declarando la huelga por no atender la Compañía las peticiones que dichos obreros en asamblea general dictaminaron y previamente presentaron, y dando el margen de 72 horas para la contestación a dichas bases, en las que consta el reconocimiento del Sindicato y jornal de ocho pesetas.

Con destacables y cínicos, el representante de la Compañía, Rodríguez, al recibir al Comité de huelga, para discutir las bases con objeto de hallar una inteligencia, dijo que la Empresa no

quería reconocer al Sindicato y que las ocho pesetas que piden son un imposible, puesto que la Compañía no más tiene aprobado que en todos los trabajos que posee en explotación el jornal de seis pesetas, y si ganan 8'75 es un regalo que le hace la Empresa. Pero los trabajadores de las brigadas de la línea del ferrocarril en construcción ponen el entusiasmo y la fuerza necesaria para poder vencer a la Empresa, porque tienen la razón y la lógica de su parte; por lo tanto, puede la Empresa mantenerse tan cerril como quiera; nosotros mantendremos nuestra entereza hasta triunfar.

Trabajadores huelguistas: ¡Animo y a la lucha.—El Comité de huelga.

Unos días tuvieron una entrevista con los capiteos de esta Federación Local que mandaban los "comunistas" a él "Banco", diciéndoles que si comunicaban a sus afiliados que fueran a votar les daría trabajo. La citada Federación Local, se ha vendido por centésima vez, pues ha pasado una carta a cada afiliado que está parado diciéndole que si va a votar el Ayuntamiento le dará trabajo.

¡Obreros, no votéis! Ahora le darán trabajo y luego cuando hayan votado, pasadas las elecciones, se volverán a despedir. Te encontráis otra vez delante del problema del paro forzoso, por nuestra lo que hicieron con las murallas que aun recordáis; recapitula y vuelve a donde estabas, vuelve a la C. N. T., allí como sabes encontrarás a los anarquistas, a los verdaderos compañeros que antes que doblarse se rompen; vuelve te digo, y juntos laboremos por la causa de los oprimidos, laboremos por la Revolución Social; no más farsa política, no más ser esclavos.

¡Obreros, no votéis! ¿Aún no comprendéis lo farsante que es esta Federación Local, vendida a la burguesía, a los políticos, y mandoneada por el B. O. C.? ¿Aún no veis quienes son Casas y los otros dirigentes? No comprendéis que si no tenéis trabajo es debido a ellos que buscaron la escisión dentro del Sindicato de la C. N. T., porque para ello fueron pagados por alguien y ese alguien fué la Patronal, junto con los dirigentes del B. O. C., gentes sin escrúpulos que cada día os venden, os calumnian y os están escarneciendo?

¡Obreros, no votéis y os haréis dignos de vosotros mismos! Recordad estas palabras de un anarquista: "La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de ellos mismos". Recordad estas palabras y no confiéis a nadie lo que podéis hacer vosotros.

Seguro de que recapitularéis y volveréis a nuestro seno, os saludamos.

Uno del Grupo

Conflicto en Granollers

Más de 300 obreros declaran la huelga a causa de la inicu explotación de que son víctimas

Los trabajadores de las brigadas de la línea en construcción en Granollers, que explota la Compañía de Ferrocarriles y Construcciones A. B. C., y en número de trescientos, han tomado la resolución de paralizar los trabajos, declarando la huelga por no atender la Compañía las peticiones que dichos obreros en asamblea general dictaminaron y previamente presentaron, y dando el margen de 72 horas para la contestación a dichas bases, en las que consta el reconocimiento del Sindicato y jornal de ocho pesetas.

Con destacables y cínicos, el representante de la Compañía, Rodríguez, al recibir al Comité de huelga, para discutir las bases con objeto de hallar una inteligencia, dijo que la Empresa no

quería reconocer al Sindicato y que las ocho pesetas que piden son un imposible, puesto que la Compañía no más tiene aprobado que en todos los trabajos que posee en explotación el jornal de seis pesetas, y si ganan 8'75 es un regalo que le hace la Empresa. Pero los trabajadores de las brigadas de la línea del ferrocarril en construcción ponen el entusiasmo y la fuerza necesaria para poder vencer a la Empresa, porque tienen la razón y la lógica de su parte; por lo tanto, puede la Empresa mantenerse tan cerril como quiera; nosotros mantendremos nuestra entereza hasta triunfar.

Trabajadores huelguistas: ¡Animo y a la lucha.—El Comité de huelga.

Unos días tuvieron una entrevista con los capiteos de esta Federación Local que mandaban los "comunistas" a él "Banco", diciéndoles que si comunicaban a sus afiliados que fueran a votar les daría trabajo. La citada Federación Local, se ha vendido por centésima vez, pues ha pasado una carta a cada afiliado que está parado diciéndole que si va a votar el Ayuntamiento le dará trabajo.

¡Obreros, no votéis! Ahora le darán trabajo y luego cuando hayan votado, pasadas las elecciones, se volverán a despedir. Te encontráis otra vez delante del problema del paro forzoso, por nuestra lo que hicieron con las murallas que aun recordáis; recapitula y vuelve a donde estabas, vuelve a la C. N. T., allí como sabes encontrarás a los anarquistas, a los verdaderos compañeros que antes que doblarse se rompen; vuelve te digo, y juntos laboremos por la causa de los oprimidos, laboremos por la Revolución Social; no más farsa política, no más ser esclavos.

¡Obreros, no votéis y os haréis dignos de vosotros mismos! Recordad estas palabras de un anarquista: "La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de ellos mismos". Recordad estas palabras y no confiéis a nadie lo que podéis hacer vosotros.

Seguro de que recapitularéis y volveréis a nuestro seno, os saludamos.

Uno del Grupo

Cosas de España

Se amnistía a los condenados y se deja en prisión a los posibles inocentes

El caso es digno de ser registrado como una jornada bélica. El napoleónico Azaña venció a los coligados en el Parlamento, en una sesión memorable que no fué Austerlitz precisamente.

De ahí los resultados del famoso encuentro, que irá a la historia de nuestra singular política, posiblemente.

Algunos individuos que no tuvieron quien moviera su proceso, resultante de una exaltación literaria dada, y que en la gloriosa fecha en que Barrotero presentó batalla a Azaña (o éste convirtió en tal lo que no era más que una escaramuza), no habían saldado sus cuentas o probado su inculpabilidad, sirvieron de rehén, en tan particular contienda y los que estaban condenados, no diremos en qué circunstancias y si debido a manejos, que esto es cosa a suponer en el que sea, aquellos a los que se les había demostrado delito intelectual (?), fueron puestos en libertad (1).

Se comprende que Azaña eluda el número mayor de enemigos como buen estratega que se viene revelando, y que, sobre todo, aquellos cavernícolas que en agosto le dieran un serio disgusto, no participaran en la amnistía que la nación exige; bueno, eso se comprende en la mentalidad de quienes no las tienen todas consigo, no en un régimen que, a troche y moche, alardea de inexpugnabilidad y demás. Pero, en cuanto a los periodistas o escritores atrevidos, ¿qué oposición eficaz pueden hacer, ni qué

se procedió a la subasta, para la adquisición de los materiales de solería para el nuevo Hospital, presentándose varios concursantes de la industria sevillana y catalana, presentando los siguientes precios: La industria de Sevilla, presenta el metro de loseta puesto en la obra del Hospital, a 8'20 pesetas; y la catalana pone 7 pesetas franco porte, cargándole arbitrario, descargando y arrojando a la obra, viene a salir aproximadamente a 5'25 pesetas o 3'50 metro. No obstante la diferencia en precio ha sido adjudicada la subasta a la industria catalana.

Nostrorum reconocemos que si la industria catalana se hubiera presentado con precios inferiores a los otros bien está; pero existiendo la diferencia tan enorme que existe, ¿por qué se le adjudicó? Si así no fuera, nada tendríamos que objetar, pero en estas condiciones no tenemos más remedio que ponernos en estos dos puntos: 1.º Que la subasta es ilegal a todo trance, puesto que se rechazan proposiciones mucho más ventajosas que las que presenta la industria catalana. 2.º Que si la subasta no es legal ha existido un favoritismo tan descarado y manifiesto, que los trabajadores sevillanos de esta industria no pueden silenciar por las razones que a continuación exponemos.

Vista la crisis de trabajo que en Sevilla es más aguda que en el resto de España, y que la industria losetera siente como otra industria cualquiera una crisis como podemos demostrar con el hecho de que esta industria se compone de 300 trabajadores, y se da el caso de que tenemos el 75 por 100 de obreros en paro. Precisamente, lo que la Patronal losetera se proponía en esa subasta, al rebajar el precio del material, era ampliar el trabajo, para no verse obligada a cerrar su industria y lanzar al pacto del hambre a los pocos obreros que trabajan. Ahora preguntamos: ¿Qué se pretende con esta maniobra? ¿Provocar los? Si en el encargado o director de dicha obra entra en sus nácleos buscar un conflicto al Ramo de Construcción de Sevilla, nosotros lealmente advertimos que aceptamos la provocación, venga del sitio que venga. Ahora bien; nosotros sabemos que en dicho Hospital Militar hay una prensa de hacer losetas, que la arena y cemento consignado para obra de albañilería se han gastado en hacer losetas. ¿Y no sería posible que existiera allí cierta cantidad de metros de losetas, que ahora se trate de hacer pasar por material trafico de Barcelona, y como la mano de obra y los productos elaborados no han costado nada, pudieran ingresar una respetable cantidad de pesetas en los bolsillos de algún individuo interesado en esto? Nosotros, los loseteros de Sevilla, conceptuamos dicha subasta como impropiedades y entendemos que por el ministro de la Guerra se hiciera una investigación para anular dicha subasta, puesto que lesiona los intereses del pueblo, y lo que aun es más doloroso, lanzan a la miseria a cierta cantidad de padres de familia. Que se investigue con qué fin fué monta-

REUNIONES PARA HOY

Mercantil

Para enterarnos de un asunto de gran interés y trascendencia, se ruega a todos los militantes pasen por la Secretaría del Sindicato Mercantil, adherido a la C. N. T., sito en el Pasaje de Escudillers, 7, principal, 1.º, de siete a nueve de la tarde.

REUNIONES PARA MAÑANA

Construcción

Se ruega a los compañeros delegados de obras, fábricas y talleres y a los que componen las diferentes Juntas de Sección y brigadas, pasen, a las cinco y media de la tarde, por nuestro local social, Mercaderes, 26, para comunicarnos un asunto de suma importancia. — La Junta.

Barridos de Sant. — Se convocamos a todos los obreros de la brigada Estrada (zanja de Aragón), a la reunión que se celebrará a las cinco y media de la tarde, en el local Galileo, 69.— La Comisión.

Metalurgia

Sección de Electricistas. — La Junta de Sección y la Comisión reorganizadora, celebrarán reunión en su local social, a las nueve de la noche.

Sindicato del Ramo de la Metalurgia

La Junta administrativa pone en conocimiento de los compañeros Conde, de la Sección de Electricistas, y Bonet, de Fundiciones, que son requeridos para asuntos que hay que liquidar durante el plazo de 48 horas. En caso de no ponerse al corriente, se obrará en consecuencia, a partir de la fecha. — La Junta.

SECCION ELECTRICISTAS

Se ruega al compañero Tolosa pase hoy, sin falta, a las ocho de la noche, por nuestro local social, Rambla del Centro, 30.

SECCION CALEFACCION

Se convoca a los trabajadores de la Casa Gaspar, para hoy, 15 del corriente, a las seis y media de la tarde.

sombra proyectar, sobre la "gloriosa" aureola que envuelve a España, que no puedan hacerla desde la cárcel, con más motivo y razón?

Hemos de subrayar el absurdo que supone el que se liberte a los condenados y no se haga lo mismo, hasta la vista de la causa, con aquellos que están encarcelados por delitos de imperpetrabilidad, que se sigue procedimiento judicial, máxime como en el caso concreto del compañero León Sutil, con el que se ha sufrido un error al dictaminar como injurias al ejército o sedición lo que se dice en un sentido internacional y humanista.

Además, ahora, se alarga esa indebida estancia en la cárcel, por la transferencia que se ha hecho del fuero de guerra a la jurisdicción ordinaria.

Sobre eso, aquellos artículos del Código Militar que citaban los militares, al apreciar a su manera dogmática el artículo de referencia, desaparecen al entender en aquel supuesto delito al procedimiento ordinario.

Proceda, pues, la libertad provisional de nuestro amigo. Si no resulta que es pura comedia el traslado de procedimientos judiciales, a la vista de que las anomalías se continúan.

Volváremos sobre lo mismo. Nerúa

(1) A nadie asombrará esa calificación porque, si no en las leyes, si lo es en los hechos, desde la Inquisición acá. El progreso se da detenido en esto.

En qué quedamos, señor Molas? ¿Somos "bandidos con carnet", o personas dignas de todos los respetos?

¿Es una garantía llevar encima el carnet confederal, para acreditar una su personalidad ante los guardias de Asalto y de la Secreta, o una exposición para ir derechos o torcidos a la Jefatura?

Estas preguntas me sugieren otras, que me reservo para cuando llegue la ocasión de decirlos, a raíz de haber leído en la Prensa de anuncios y esquelas mortuorias una nota del gobernador y haber yo sido cachado en el momento de intentar pasar al local del Sindicato de la Industria del Transporte, dejándome los de la porra el paso libre una vez que acreditó mi personalidad con el honoroso carnet confederal. No así otros camaradas que no lo llevaban consigo.

¿Por qué estas medidas? ¿No habíamos quedado en que la Confederación Nacional del Trabajo albergaba sólo a gente indocumentada, perturbadora y peligrosa para el régimen republicano? ¿Por qué ahora para poder pasar al Sindicato del Transporte se le exige a uno el documento sindical?

Gracioso, gracioso. ¡Gracioso resulta esto, señor Gobernador! ¡Qué benemérito y caballero es usted!

¡Eureka! La C. N. T. se ha hecho amiga de las autoridades de Barcelona. La quieren como a una madre cariñosa, y para que nadie la moleste mandan a los galardonados a sus respectivos locales sociales.

¡Admirable! ¿Se habrán vuelto todos anarquistas? Resulta paradójico tratar a un sindicalista con tanta dulzura, cariño y amabilidad tanta, aunque esté con las manos arriba, mientras le cachean de los pies a la cabeza y de la cabeza a los pies.

¿Verdad, amigo, que alguien ha perdido la brújula, el timón, el norte y la guía? Apostaría algo a que el vapor está a punto de estrellarse contra una y muy potente roca.

Cuando la nave va sin gobierno, seguro es el naufragio. Esto sucede con la política; con las absurdas maniobras políticas y con el actual republicano, muy gordo, redondo y morondo, que mangonea los destinos del pueblo de apóstatas y traidores, de cínicos y sanguinarios.

La verdad, los sindicalistas y anarquistas estamos de enhorabuena. Tenemos a las autoridades de nuestra parte. Cuidado con no tropezar, y admiramos a la República por el buen trato que da a los trabajadores... Caramba, compañeros, no estajamos tanto. Esperad. Migue

Gacetas

El Ateneo Cultural del Guernadé tiene organizada una conferencia a cargo del doctor Cosme Rufes, sobre el tema "La evolución de la Humanidad", para mañana miércoles, a las nueve y media de la noche, en su local social, Pau Sabater, 21.

Esta noche, a las nueve, en el lugar de costumbre y para tratar asuntos de interés, se reunirá el "Luchador Libertario". Que no falte ningún compañero.

El Ateneo Libertario de Sans convoca a todos los socios y militantes a la reunión que tendrá lugar hoy, a las nueve de la noche, en nuestro domicilio social, Santa Cecilia, 19.

En la Agrupación Pro Cultura "Faros" se dará hoy, a las nueve y media de la noche, la segunda parte de la conferencia del compañero Máximo Llorca, con el tema "Educación de la mujer".

Herniados

Teneis siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestan ni hacen bulto, amoldándose con un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. Es bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo en palabras y en propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, ven con y curan siempre con facilidad y rapidez, desde otros muchos fracasos. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía de verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nunca debe comprarse un aparato al vendedor de clase alguna sin antes ver esta casa.

13, Calle Unión, 13. - BARCELONA

CASA TORRENT

La Sección de Reporteros y Pasteleros, invita a todos los compañeros que integran dicha Sección, a la charla comentada que dará el compañero José Alsabart, el martes, día 15, a las siete y media de la tarde, en el Sindicato de Alimentación, calle Unión, 23, principal. Se desarrollará el tema: "La evolución social del oficio".

Se invita a los compañeros Adolfo Lahoz, Villanueva, Alemañ y a los compañeros de la Comisión de Charlas de la barriada de Sans, a la reunión que celebrará el grupo "Productor", hoy martes, día 15, en el local de la Agrupación "Faros", Avenida Mistral, número 17.

RECORDARSE por GABANES, TRAJES, TRINCHE-RAS, PANTALONES, de los ALMACENES PARIS CALLE SAN PABLO, 47 PRECIOS ECONÓMICOS

Sindicato del Ramo de la Madera

La Junta del Sindicato del Ramo de la Madera, por mediación del presente comunicado, cumpliendo el acuerdo que recayó en la última asamblea general del Ramo celebrada el día 9 del corriente mes, comunica a Francisco Noguero y a todos aquellos militantes que se interesen por el asunto que hace referencia al mencionado en primer lugar, y que quedó pendiente, que pasen hoy por la secretaría del Sindicato, de seis a siete de la tarde, entrevistándose con el secretario.

ADMINISTRACION: Teléfono núm. 32571

AVISOS Y COMUNICADOS

Tienen carta en esta Redacción los compañeros J. García Oliver y Francisco Ascaso.

A los camaradas del Ateneo Libertario del Clot: La conferencia que Mateo Santos debía dar hoy, en nuestro local, por causas imprevistas, surgidas a última hora, tiene que aplazarse para otra fecha, que podéis fijar vosotros mismos. Es día que acordéis podéis comunicarlo por medio de SOLIDARIDAD OBRERA o bien escribiendo a la Ronda Universidad, 1, 1.º, 1.º, Barcelona.

El compañero Llegado Membrado desea entrevistarse, mañana miércoles, en el local de la calle Mercaderes, a las seis y media de la tarde, con los camaradas siguientes: Giner Urrea, "Naturu" y Juan Ruiz, para comunicarles un asunto de interés.

Ponemos en conocimiento de los compañeros José Torrents y Juan Montserrat, que deben tomar parte en el acto de hoy, en Villanueva, que la hora de salida de la estación del Paseo de Gracia es a las 18'55 de la tarde.

Benito Maldonado, de Prat Vermell (Casa Antúnez), desea entrevistarse con algún compañero del Grupo Libertario de Horta, que viva en el Cuarto Grupo de Casas Baratas Horta. Si puede ser, el miércoles, en el mitin del Segundo Grupo, Santa Coloma.

Ponemos en conocimiento de todas las entidades culturales, Sindicatos y agrupaciones, que una compañera maestra racionalista, con título, ofrece sus servicios para regentar una escuela. Para informes dirigirse a: Julián Ortega Ramírez, calle Diana, 15; "Unión Obrera Democrática", Denia, Alicante.

MITIN

Mañana, miércoles, a las nueve de la noche, se celebrará un mitin en el local de la Fantaleona. Se invita a todos los vecinos de las Casas Baratas y del Segundo Grupo de Santa Coloma, llamado Milans del Bosch.

CARCEL PILATOS

En el tiempo que llevamos presos en este fatídico castillo de Pilatos, nunca nos han faltado sobrados motivos para protestar, al mismo tiempo que hacíamos nuestras, también, las quejas de los demás compañeros, mandándonos a la Prensa para su publicación, dando a conocer a la opinión los atropellos y vejámenes que los representantes de la Ley nos infligían.

Nuestra protesta última consiste en que al ver el mal rancho que nos sirve la Administración, hemos protestado en forma de que nos fuera entregada las 1'50 pesetas que nos corresponden, y así aunque comiéramos poco lo haríamos más a gusto. Una vez puestos todos de acuerdo, nos negamos rotundamente a tomar rancho, abogando para el socorro en metálico.

Vino el juez a informarme, no pudiendo llegar a ningún acuerdo. Al darnos cuenta que querían burlarse de nuestra miseria, decidimos continuar no comiendo. Y el jueves, de tres a cuatro de la tarde, cuando llevábamos 48 horas sin comer, se presentaron en el departamento los forzados mozos de Asalto, envolviéndonos en una lluvia de palos y pistoletazos, dejándonos molidos y abatidos. Gracias a nuestra serenidad, no llegó a mancharse de sangre este suelo ingrato, cómplice de nuestras indignaciones.

Preferían más maltratarnos que respetar el derecho que tenemos a no tomar la bazofia que nos dan. Roban descaradamente lo poco que nos pertenece. En estas condiciones nos encontramos, y a pesar de que no somos pesimistas, no ignoramos los negros subarrones que se ciernen sobre nosotros. Día llegará que cantaremos victoria sobre las cenizas de nuestros enemigos. - Los presos sociales.

DE LA REGION

Junquera

El día 10 del corriente fué abierto nuestro local social, que desde el 24 de junio estaba injustamente clausurado. Lo que notificamos a toda la organización confederal. - Por el Sindicato Unico de Trabajadores de la Junquera, el Secretario.

Lérida

En el Ramo de Construcción de ésta cada día se denuncian hechos vergonzosos e impropios de hombres. De los albañiles se dice que hay muchos que, sabiendo que su jornal mínimo es de 11'50, van a visitar a los patronos, ofreciéndose por el jornal de peones, o sea, siete y ocho pesetas. Los peones, ídem de ídem. De siete y 750 que les pertenece ganar como jornal mínimo, se ofrecen hasta por lo que les quieran dar, registrándose casos de que hay quien cobra 4'50 pesetas. En los muelles tres cuartos de lo mismo, y así sucesivamente.

Todo cuanto se discute en asambleas y reuniones se lo transmiten a los patronos como obedientes ruñanes, sin darse cuenta de que perjudican a sus compañeros y a ellos mismos. Para prueba de esto, en una reunión de la Sección Pintores pudimos constatar cómo un socio, llamado Ramón Masip, de la casa Escudé, que se le tenía por un buen compañero, era el quien le comunicaba las mencionadas noticias, dando por resultado que los compañeros que su realidad repugnan esos procedimientos bajos sufrían las coacciones del patrono.

El Sindicato del Ramo de Construcción de Lérida no puede pasar por más tiempo silenciando el poco valor que tienen los trabajadores pertenecientes al mismo, siendo causa y motivo de no tener más vasta relación con la Federación de la Industria de la Edificación Regional y Nacional y entorpeciendo, por consiguiente, de la obra emancipadora.

El individuo de esta localidad perteneciente al Sindicato del Ramo de Construcción que no lleve carnet o que no lo lleve en regla, es que tiene cuentas pendientes con la organización. Después de lo antes dicho, llamamos a todos los trabajadores a su reconciliación. Dejen la amistad de los patronos y den al Sindicato lo que en realidad les pertenece: toda su libertad, si la tienen. - La Junta.

Nota. - La nueva dirección del Sindicato del Ramo de Construcción de Lérida es: calle del Comercio, 22, bajos.

Prat de Llobregat

JUEGOS POLITICOS

Después de un año y medio de represión inica y de no autorizarnos ningún acto público, las autoridades, por fin, nos han concedido permiso para celebrar una asamblea. Nos han dado permiso, no porque estas autoridades reconozcan nuestro derecho legal a celebrar actos públicos, sino porque estamos en período de elecciones. Así nos lo comunicó el mismo alcalde. Esperan, seguramente, con estos juegos, hacer picar en el anzuelo a algún incauto en la próxima lucha electoral; pero aquí, en el Prat, nos han demostrado demasiado claro las mismas autoridades que de todos los que aspiran a mandos los obreros nada bueno podemos esperar.

Se celebró, pues, la asamblea el domingo, día 13, poniéndose de relieve la gran cordura que van adquiriendo los obreros en sus actos.

Se nombró para presidir la mesa al compañero Arbona, del Comité Comarcal, el cual hizo ver clara y concretamente, a los que habían desertado del Sindicato, la necesidad de volver a unirse a los compañeros que han

matenido la organización hasta ahora.

Acto seguido se pasó al nombramiento de la nueva Junta, pues hasta ahora habían aguantado la organización unos cuantos compañeros por voluntad, sin haber sido elegidos en asamblea. Al pasar al punto "Orientaciones a seguir" hicieron uso de la palabra varios compañeros, haciendo resaltar la gran necesidad de apoyar de nuevo al Sindicato, pues la burguesía, aprovechando nuestra desunión, no repara en cometer toda clase de atropellos. Y la necesidad de que los obreros que vuelvan a nosotros no lo hagan con miras solamente a unas mejoras materiales, pues las circunstancias por que atraviesa España nos exigen mucho más; tenemos que implantar en breve el comunismo libertario, y a esto debemos encaminar todos nuestros esfuerzos.

Actos en la Región

PARA HOY, DIA 15:

En Palamó, a las nueve y media de la noche. Mitin de afirmación sindical, en el que harán uso de la palabra los compañeros J. Borrás, Serra de Calonge y T. Cano Ruiz.

-En San Sadurn de Noya. Mitin de afirmación sindical. Tomarán parte los compañeros Severino Campos, Paqueta Gali y Pérez Felú.

-En Tarragona. Mitin de afirmación sindical, a las nueve y media, en el que hablarán los compañeros Francisco Iglesias, Rosario Dolcet y B. Durruiti.

-En La Garriga. Mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros V. Marce, María Durán, Riquer Palau, José Castells y José Xena.

Estos compañeros saldrán de Barcelona a las 7'40 de la tarde.

-En Vilasar de Dalt. Conferencia de Pérez Combina, que disertará sobre "El fracaso de la democracia".

-Ha sido suspendido por orden gubernativa, el mitin que estaba anunciado en San Sadurn de Noya.

PARA EL DIA 16:

En Arbeca. Conferencia a cargo del compañero T. Cano Ruiz, quien disertará sobre "La transcendencia social de la Confederación".

-En Calonge. Mitin de afirmación sindical en el que hablarán los compañeros R. Robert, José Corbella y J. Borrás.

-Hospitalar. Organizado por el Ateneo Pro Cultura "Paz y Amor", se celebrará un mitin en que tomarán parte Pérez Felú, Rosario Dolcet, Severino Campos y A. Farrera.

-En Vilafranca del Panadés. Mitin de afirmación sindical. Hablarán los compañeros Isidro Martínez, Paqueta Gali y B. Durruiti.

-En Badalona. Mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Terrén, Pérez Combina y Francisco Iglesias.

-En Premiá de Mar. Mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Antonio Ocaña, Juan Doménech y Patricio Navarro.

PARA EL DIA 17

En Esparraguera. Mitin de afirmación sindical. Tomarán parte los compañeros Francisco Iglesias, María Durán, Pérez Combina y Durruiti.

-En Tarrasa. Mitin de afirmación sindical, en el que harán uso de la palabra los compañeros Severino Campos, Pérez Felú, Pérez Combina y B. Durruiti.

-En Moncada. Mitin de afirmación sindical. Harán uso de la palabra los compañeros Parera, Terrén y María Durán.

-En Suria. Mitin de afirmación sindical. Hablarán los compañeros Jaime Baquet, Guzmán Val, P. Robert, José Clararumunt y Pérez Felú. Los compañeros de Suria tendrán en cuenta la fecha, por ser imposible el 18.

-En Granollers. El compañero José Xena dará una conferencia, exponiendo el tema: "El anarquismo, frente a las corrientes estatales".

Arenys de Mar

Como protesta, declaran la huelga general

(Información facilitada por el Sindicato Unico de Trabajadores) Arenys de Mar, 14, siete tarde (por teléfono). - Esta mañana se ha declarado la huelga general en esta población, como protesta contra la presencia de varios pistoleros que trabajan en la fábrica de vidrio de Antonio Navarro. Entre estos pistoleros se encuentran Gascón y "El Fancheta". El paro, que se inició a primeras horas de la mañana, se había hecho absoluto a mediodía, sin que hubiese que lamentar ningún incidente. El entusiasmo más grande re-

sidad de apoyar de nuevo al Sindicato, pues la burguesía, aprovechando nuestra desunión, no repara en cometer toda clase de atropellos. Y la necesidad de que los obreros que vuelvan a nosotros no lo hagan con miras solamente a unas mejoras materiales, pues las circunstancias por que atraviesa España nos exigen mucho más; tenemos que implantar en breve el comunismo libertario, y a esto debemos encaminar todos nuestros esfuerzos.

Este acto, celebrado por el Sindicato al año y medio de mutismo, ha dado lugar a grandes polémicas en la plaza entre burgueses y obreros. Los burgueses, que creían que el Sindicato ya no existía, decían que el Sindicato que ahora formamos, como no está legalizado, cualquier día nos cogerían a todos. Pero los obreros deben saber que el Sindicato es el mismo que esta misma burguesía ha tenido tanto empeño en hacer desaparecer, sin conseguirlo; y que, mal que les pese, es el que substituirá para hacer reparar el mucho mal por ellos causado a los obreros.

Cervía

He aquí las bases que presenta a la Patronal el Sindicato Unico de Campesinos de esta localidad:

BASES DE TRABAJO

- 1.º Reconocimiento del Sindicato.
2.º Los patronos, cuando necesiten un obrero, estarán obligados a pedirlo al Sindicato.
3.º Ningún obrero del Sindicato podrá trabajar para patronos que tengan obreros no adheridos al Sindicato.
4.º Mientras haya obreros parados en la localidad, no se permitirá el trabajo a ningún forastero.
5.º La tria de las aceitunas se efectuará durante las horas de trabajo, a la luz del día.
6.º Si por causas de lluvia o inclemencias del tiempo el obrero se viese obligado a suspender el trabajo, el patrono vendrá obligado a abonarle la mitad del jornal si la suspensión se efectuase antes del mediodía, y el jornal íntegro si, habiendo trabajado por la mañana, tuviera que retirarse del trabajo por la tarde, habiendo vuelto a empezar después del mediodía.
7.º Está completamente prohibido trabajar en descubierta mientras llueva.
8.º Los obreros jornaleros han acordado trabajar a destajo durante la recolección de las olivitas, bajo las condiciones siguientes: Precio mínimo de la cuartera, tres pesetas; y en caso de malas condiciones del olivar, deberán entenderse patronos y obreros. El patrono vendrá obligado a dar las piezas de ropa necesarias, considerando que deben ser ocho.
9.º La tarifa de cada jornada de trabajo será de seis pesetas y cincuenta céntimos por día a los hombres, y de cuatro pesetas para las mujeres. Los menores de dieciséis años ganarán el mismo jornal que las mujeres, pero no podrá obligárseles a efectuar faenas pesadas, como el cargar y descargar sacos.
10.º En las fábricas de aceite la jornada será de ocho horas y el jornal diario de ocho pesetas, no permitiéndose que los obreros afecten horas extraordinarias.
11.º En el transporte se ganará el mismo salario que en las fábricas de aceite, vieniendo el patrono obligado a abonar la manutención del obrero mientras éste se encuentre en la capital.
12.º Los obreros del Sindicato están dispuestos a entenderse directamente con la Patronal, y se entrevistarán con ellos siempre que sea necesario, pero nunca concurrirán a centros oficiales.

La Patronal, aviva por excelencia, al enterarse de que el Sindicato quiere presentar bases, ha puesto sus ojos al cielo pidiendo misericordia. Acostumbrada siempre a dar jornales de miseria, a tener bajo su férula al trabajador inconsciente, le desagrada sobremanera tenerse que haber con los hombres del Sindicato. Antes irán a buscar forasteros-dice-. Ya días pasados una Comisión de ellos fué al Gobierno civil de la provincia, diciéndole que para recoger las olivas necesitaban trescientos forasteros. Pero este invierno esto no pasará; no estamos dispuestos a morir de hambre ni a marcharnos del pueblo. Queremos trabajar aquí y en las condiciones por nosotros estipuladas. No nos importan los viajes oficiales, ni que no queráis saber nada con nos-

CARTELETA TRATOS, CINES Y DIVERSIONES

¿Ha visto usted el maravilloso SUPER-ESPECTACULO INTERNACIONAL de OLYMPIA?

14 grandes atracciones, 14 NUEVAS EN ESPAÑA

Triunfo inmenso de toda la Compañía

Grandes ovaciones a los incomparables Jeny-Picolo

Todas las noches a las 10

Jueves, sábados y festivos, matinees

Se despacha en Contaduría y en el Centro de Localidades, Plaza de Cataluña, 9

Teatro POLIORAMA

Compañía de comedias cómicas de CASIMIRO ORTAS

Ho, tarde, a las cinco y cuarto: ENGARALA, CONSTANTE

Noche, a las diez y cuarto. Repetición del juguete cómico EL SONAMBULO

Teatre Català Romea

Compañía VILA-DAVI

Avui, a les cinc. Butaques de primera classe a 3 pesetes

DESITJADA

Dijous, tarda, LA VOLTA AL MON EN PATINET. Divendres, nit: ESTRENA DE UNA DONA I DUES VIDES, aventura en tres actes i sis quadros, un éxit mundial de França de Croisset, traducció de Melchor Font

TEATRO VICTORIA

COMPANIA DE LUIS CALVO

Ho, tarde, a las cuatro y media. Grandioso matinee popular. Butaca a 2 pesetas: LA FIESTA DE SAN ANTON, por María Santoncha y Jesús Hernández, y el éxito de LUISA FERNANDA, por los eminentes cantantes Sofía Vergé, Lolita Ramos y Luis Gimeno y el divo tenor José Reich. Noche, no hay función para dar lugar al ensayo general de la zarzuela del maestro Magenti, LA BARRIANA. Protagonista el gran divo Marcos Redondo debutando la genial triple cantante Cándida Suárez, que se estrenará miércoles noche

Teatro Novedades

COMPANIA LUIS CALVO

Ho, tarde, popular: LA REVOLTOSA y LUISA FERNANDA, por 50 profesores de orquesta. Noche, y cada noche, al exitoso del día DON GIL DE ALCALA

Gran Teatre Espanyol

Compañía de vodevil i espectacles moderna, dirigida per el primer actor i director JOSEP SANTPERE

Avui, tarda, a les quatre i mitja: a preus populars, seient amb entrada, una peseta: LA DONA NUA I UNA NIT DE TRANQUIL NIT, a les deu; L'únic cartell contra la neurastenia: LA MORSEGADA. La fantástica visió noroccidental per el mestre Torres

DON JUAN TENORIO SONORO per el destempler Santpere

TEATRO APOLO

TELEFONO 3341

Gran Compañía de Género Frivolo

TEATRO COMICO

Compañía de Revistas CABARAS

TEATRO NUEVO

Ho, tarde, a las cuatro y media. Butaca, 1 peseta. General, 50.

Frontón Novedades

Ho, martes, tarde, a las cuatro y cuarto: ONAINDIA I MARTIN CONTRA EGOCCE II y NAVARRETE. Noche, a las diez y cuarto: GURUCAGA y GUTIERREZ contra EKIDOGA menor y TRODORO. Detalles por cartel

Teatro Triunfo y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY

CINE BARCELONA

Conde Asalto, 36 - Barbadá, 8

HOY COLOSAL PROGRAMA

DE BOTE EN BOTE, en español, por STAN LAUREL y OLIVER HARDY; CLARO DE LUNA, sonora, por GRACE MOORE y LAWRENCE TIBBET; LA PECADORA, sonora, por CONSTANCE BENNETT y ADOLPHE MENJOU; NOTICARIO Y DIBUJOS SONOROS

Cine Principal Palace

Sección continua desde las cuatro: REVISTA ECLAIR, en español; NOTICARIO FOX. Estrada de LA FORTUNA. Estreno en España de la superproducción Pathé-Natan EL CRIMEN DEL TEATRO POLIES, por GABY MORLAN y ANDRÉ RONNE

Broadway Cinema

Unión, 7. - Teléfono 13944

Ho: AMALAS Y TAMELOS; LA CIUDAD DEL MAL, por Thomas Meighan; EL NIMADO DE LA ABUELA, por Harold Lloyd; EL AGUILA DEL MAR, por Florence Vidler y Ricardo Cortes

GRANJA ROYAL ORIENTE RESTAURANT CAFE-BAR PASTELERIA DULCES DE NATA

CLINICA VIAS URINARIAS, VENEREAS, SIFILIS, PURGADO RES. GONORREA (gota militar) Curación perfecta

LOSABURRIDOS o BLENNORRAGIA RECURRENT

so, dispuestos a vencer nuestro egoísmo. ¡Adelante, jornaleros! Nota.-Advertimos a los compañeros forasteros, y particularmente a los de Fraga, se abstengan de venir a Cerviá a buscar trabajo hasta que no esté solucionado el conflicto, porque perderán el tiempo y el dinero.-La Junta.

EROTYL Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)

